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Polêmica na troca do comando
do Corpo de Bombeiros

Sargento Evandro de Mello do Amaral é afastado do

comando do Corpo de Bombeiros de Gaspar por ordem
do prefeito Adilson Schmitt.

_Páos. 2 e 6

Na semana em que Gaspar completa 72 de emancipação, confira em nosso

caderno especial uma radiografia dos bairros da cidade e fragmentos da história
de conquistas, lutas e tradições da população gasparense.
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Caro Leitor,
O objetivo desta é esclarecer aos

leitores as atrocidades que acontecem nos

bastidores da política local. Muitas vezes
nos atemos às manchetes do cenário

nacional, divulgando episódios de abuso
de poder, tanto no executivo, legislativo,
judiciário entre outras instituições, sem
perceber que aqui, -debaixo do nosso

nariz, essa prática estámuito presente. A
politicagem rola sem controle. Além da

pressão psicológica, agressões verbais e

ameaças aos trabalhadores do município
que não têm a mesma bandeira política,
uma tem destaque. Recentemente o paço
municipal foi palco de mais uma infeliz

"porrada namesa" sobrando os cacos para
sociedade. Refiro-me ao fato ocorrido nos
últimos dias que envolveram

especificamente o Chefe do Executivo

Municipal e o comando do Corpo de
Bombeiros de Gaspar, nas pessoas do

Sargento Evandro de Mello do Amaral e
Cabo José Carlos da Silva, vítimas de um
esquema sujo e premeditado elaborado

pelo "dono da cidade". O comandante do

corpo de bombeiros recebeu uni.
telefonema ameaçador do Prefeito,
exigindo que o mesmo não liberasse as

dependências de locais onde ocorreriam

alguns eventos no município. O Bela
Vista Country Club, era um deles. Como
o -clube estava com todos itens de

segurança exigidos na vistoria dos

Bombeiros, a sua obrigação era liberar as

instalações. O pedido do prefeito nesse

caso, além de imoral estava totalmente
em desacordo com as premissas da

legislação em vigor. O sargento
obviamente explicou a situação e negou
o pedido ao prefeito. Foi o que bastou.
Uma onda de ações arbitrárias se iniciou.
Tinha o postulante a obrigação de
derrubar o comandante do Corpo de
Bombeiros de Gaspar. E pasmem os

senhores, foi o que aconteceu. Que poder!
O comando geral do Corpo de Bombeiros
do estado de Santa Catarina acatou o

Indignação
Sou instrutor da fanfarra da escola

Dolores Krauss e fui surpreendido com

um pedido do prefeito Adilson Schmitt,
repassado a mim pela diretora da escola,
Sirlei Silva de Jesus Miranda. O prefeito
pediu para que os integrantes da fanfarra
não vestissem o uniforme vermelho e

preto - por causa de questões políticas, já
que o vermelho remete ao Partido dos
Trabalhadores (PT) - no desfile que será
realizado no próximo sábado, dia 18, em
comemoração aos 72 anos de Gaspar. Ele
exige que coloquemos o uniforme da
nossa escola, que é azul (cor do seu

partido, o PMDB). Pedido este, sem

cabimento, já que tradicionalmente
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pedido do prefeito e o

comandante local já está de
malas prontas, juntamente com
o seu subcomandante o Cabo
José Carlos da Silva para o batalhão d
Bombeiros em Blumenau. Pergunto ao

senhores. Cadê ii democracia, cadê a lei, ser
que são apenas palavras soltas ao vento qu
não tem valor? Dois exemplare
profissionais e suas famílias Sã�prejudicados apenas e simplesmente para
polir o ego de um déspota mandatário! E
que mais me preocupa, será que fo

pensando na comunidade que. tomou ta

decisão? Nossa cidade não precisa d

profissionais competentes, dedicados
trabalhadores como são essas dua�
simpáticas pessoas, que responderam peli
corporação desde a instalação da

inStituiçãOjem nossa cidade? Gostaria de saber se
.

política "pé no pescoço" instaurada n

município tem finalidade de extinguir o

diretos, a autonomia e o pensamento da

organizações e pessoas. Creio que
sociedade gasparense gostaria de saber quai
os reais motivos que fizeram o prefeit
tomar esta decisão. Será que foi o vermelh
de seus uniformes? Será que todos os qu
têm função de comando neste município
têm que se ajoelhar perante o prefeito e dize
AMÉM? Será que todas as outras pessoa
que não comungam da mesma ideologia
pensamentos serão humilhados e

perseguidos? É assim que funciona a tão

defendida democracia? Até quando essas

atrocidades continuarão? Esse não é o

primeiro ataque de autoritarismo que
acontece em nosso meio, e lhes garanto,
também não será o último. Só que homens
de bem, com propósitos coletivos em defesa
da comunidade não podem se intimidar, não
podem deixar as injustiças vencerem,.
deverão continuar a cultivar a amizade das

pessoas, combater a tirania e as perseguições
aos cidadãos de nossa cidade. Sentiremos
falta desses nossos exemplares
companheiros.

Aldo Avosani - Gaspar

desftlamos com nosso uniforme e esse ano

não vai ser diferente. Quero expressar aqui
a minha indignação com a atitude do

.

prefeito, que já pintou a ponte de azul, o

ginásio João dos Santos e o Posto de Saúde
do Centro. Aqui fica o meu registro de

descontentamento, pois, como cidadão de

Gaspar, tenho o direito de contestar o uso

de cores que não representem a bandeira
do município da cidade, em prédios e

. construções públicas, assim como ele
contestou a escolha do vermelho e preto no
uniforme da fanfarra.

Juvenal Motta
Estudante e instrutor da fanfarra da

escola Dolores Krauss

Reivindicação
Escrevo a este

conceituado veículo de

comunicação no sentido de

publicar a nossa reivindicação já feita à
Prefeitura de Gaspar, por meio da
Secretaria de Obras, e a empresa
Pacopedra Pavimentação, no sentido de
realizar serviço de molhar a rua Pedro

Berti, da qual sou moradora. A referida
rua dá acesso à jazida de macadame de

propriedade da empresa Pacopedra, que
passa com seus caminhões carregando o

material e levantando poeira, causando

muito incômodo a todas as donas de casa

que não podem abrir uma janela ou

estender roupas no varal.Por várias vezes

já solicitamos a passagem de caminhão

pipa, sendo que a prefeitura alega não

dispor de caminhões suficientes para
molhar todas as ruas e que a responsável
.pelo serviço é a empresa, que por sua vez,

quando molha, é insuficiente, pois só
molha uma vez ao dia. A incomodação é
tamanha que, nós moradores, estamos nos

organizando para fechar a rua caso nos�o
pedido de molhar a rua Pedro Berti não

seja atendido.
Tatiana Xavier da Rosa - Bateias

seus direitos, entre eles: estudar, cuidar de
sua saúde, brincar com outras crianças,
passear no mercado, no parque de

diversão, e outros tantos direitos e

prerrogativas próprias de uma criança e de
,

um adolescente saudável.

Felizmente, a comunidade gasparense
não regateado esforços para contribuir
com o Abrigo, garantindo, assim, o seu
pleno funcionamento e atendimento de
suas necessidades. Há, no entanto, muito
a ser feito em prol dessas crianças e

adolescentes posto que esta Instituição
depende de recursos que precisam ser

repostos todos os meses e de ações
simples, mas fundamentais como a de

dispensar atenção, carinho e afeto.
É somente através desta parceria feliz

e profícua com as Prefeituras de Gaspar e
Ilhota e de suas respectivas comunidades

que o Abrigo Casa Lar poderá garantir a
continuação de suas atividades de forma

plena, promovendo, inclusive, o direito à
cidadania e a um crescimento normal
desses abrigados que são vítimas de

negligências, abusos e violências.
A coordenação do Abrigo Casa Lar

conta com dois importantes eventos para
esta semana: um jantar beneficente
promovido por profissionais da Bunge em

prol da Casa, nesta sexta-feira, dia F de

março, a partir das 19horas que será
realizado no Restaurante Bunge Natureza,

- ao lado daBunge Alimentos - Rod. Jorge
Lacerda, Km 20) em Gaspar. Os ingressos
poderão ser adquiridos no próprio Abrigo
ou através do telefone: 3397-1614.

Também, no sábado, haverá o desfile dos

profissionais e colaboradores do Abrigo,
em comemoração ao aniversário da cidade
de Gaspar.

Grecy Yara de Boni
Coordernadora da Casa Lar

�m acidente quando ela não está em boas

condições ou não existir. A idéia de mutirão

para calçadas acho que até agora foi a
melhor.A conscientização de que a calçada
é para todos com certeza fará a diferença.

Arlete Trentini dos Santos

Gaspar
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Abrigo Casa Lar
Situado na cidade de Gaspar, desde o

ano de 2001 - o abrigo Casa Lar é uma

Instituição sem fins lucrativos que
contempla crianças e adolescentes vítimas
de maus tratos, abandono, abuso sexual,
negligência em seus cuidados ou ambiente
familiar cercado por tráfico de drogas. Esta
casa tem sido administrada por
organizações não governamentais que
recebem grande parte de seus

investimentos das prefeituras niunicipal de
Gaspar e de ilhota através do repasse de
um convênio financeiro o qual mantém
folha de pagamento de todos os

profissionais que trabalham na casa, conta

de água, luz, telefone e combustível de uso
no carro Kombi; como também

alimentação, produtos de limpeza,
produtos de higiene pessoal, leite normal
e leite para recém-nascido, fraldas
descartáveis entre outros tantos gastos que
uma grande fanulia precisa para semanter.

Vale ressaltar que temos um número
considerável de apoiadores em nossa casa;
e por conta deste apoio e do compromisso
profissional, fomos reconhecidos no ano

que se passou como um dos abrigos que
fazem um dos melhores atendimentos às
famílias e processos de adoção no Estado;
de acordo com aMary Ann, coordenadora
do CEJA, responsável pelas adoções em

todo Estado.
A principal atribuição do abrigo é a de

acolher as crianças e adolescentes,
provisoriamente, a fim de que o Poder
Judiciário possa definir o melhor espaço
para ela conviver; o seu retorno pode ser

para a família biológica ou

encaminhamento a uma fanulia adotiva.

Contudo, enquanto o residente morar

no abrigo, deverá ter assistido todos os

Diretor: José Roberto Deschamps
Gerente Adm. Finan.: Juliana P. Z. Deschamps
Coordenadora de assinatura: Raquel B. Amaral
Contínuo: Ivan Luis Luchtemberg

Os artigos e cartas do leitor assinados são de inteira responsabilidade dos autores

Jornalismo: Daiane Costa - Reg. se 02200-JP Impressão: Jornal de Santa Catarina

Diagramação/Criação e Arte: Guilherme H. Spengler Tiragem: 4.500 exemplares
Revisão: Anelita S. Lessa

.

Fotos: Jornal Metas

Calçadas
Parabéns ao .Jornal Metas pela

reportagem alertando sobre o perigo que
traz a falta de calçadas.
Como é possível educar as crianças a

andarem nas calçadas se elas não existem.
Se o 'proprietário é responsável pela
calçada é também responsável se acontecer
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A ameaça dasenchentes
A

bacia do Itajaí sofre,
tradicionalmente, o efeito de
cheias dos rios Itajaí-Açu e

Itajaí-Mirim devido à rápida resposta
às chuvas fortes que ocorrem em suas

bacias. Em quase 150 anos de

existência, foram registradas .67

enchentes, atingindo cidades como

Blumenau, Rio do Sul e Gaspar, entre
outras. Com certeza, as mais
marcantes foram as ocorridas nos

anos de 83 e 84, que arrasaram o Vale
e deixaram milhares de

desabrigados. Segundo dados
levantados na época, estas duas
enchentes deixaram, somente. em

Gaspar, aproximadamente 14 mil

desabrigados e dois mortos. O Salão
Cristo Rei, então palco de festas e

comemorações repletas de alegrias,
serviu como abrigo pará 400 pessoas
que não tinham para onde ir durante

aquele triste episódio registrado em

1983.
Entre as localidades mais

vulneráveis da região, estão o

município de Blumenau e seus

arredores. Segundo historiadores, os
primeiros. registros de impacto de
enchentes de Blumenau remontam

meados do século XIX, quando se

o que

Gaspar tem
de melhor?

estabeleceu o assentamento dos

primeiros imigrantes. Ao longo do

processo de ocupação, as populações
urbanas foram atingidas por sessenta
e nove impactos.

E o perigo ronda a região até hoje,
mas como os tempos são outros, as
autoridades de defesa civil da região
são calçadas por inúmeras medidas
de alerta. Para a prevenção das

cheias, já existe um sistema de

barragens. Entretanto, este sistema,
por si só, não é suficiente para
garantir a segurança da população.
O professor do departamento de
Física da Furb e coordenador do
Centro de Operações para o Sistema
de Alerta do Itajaí-Açu, Hélio dos

Santos, explica que foi criado um

manual de operações repleto de ações
destinadas a·prevenir e minimizar os
efeitos de inundações.

Segundo Santos, basta chover
durante 48 horas seguidas, cercade 100
a 120 mil litros de água, para a

população do Vale ficar ameaçada por
inundações. Tanto em Gaspar, quanto
Blumenau, se o rio Itajaí-Açu atingir a
marca de 8,5 metros, muitas
localidades ficarão alagadas. Pára os

próximos meses, ele prevê um baixo

risco de que isso ocorra: "Estamos.
saindo de um verão que

. foi

praticamente seco, e vamos entrar em
meses menos chuvosos. Uma

enchente pode ocorrer nos próximos
meses somente se entrar uma frente
fria que provoque chuva".

Enchentes
O problema das enchentes as

socia-se a diversos fatores entre

eles o desordenado desmatamento

que ocorre desde o inicio da colo

nização, as formas de ocupação do
solo e autilização dos recursos que
induziu profundas transformações
nas características ambientais da
bacia hidrográfica. As enchentes,
porém, não compreendem como

fatores de influência somente as

ações do homem, está sobretudo,
associada ao regime pluviométrico
que data de períodos anteriores à

colonização.
Os efeitos acumulativos deste

processo acabaram generalizando
os impactos das enchentes a qua
se todos os municípios do vale do
Itajaí.

, '
Fotos: Arquivo Pessoal

Nas fotos você pode conferir
osestraqos que as enchetes
de 83 e 84 causaram à cidade

de Blumenau

A limpeza nas

ruas, o

crescimento da

população e os

encontros para
3" idade que
acontece no

Alvorada. Marilene Rodrigues
Oliveira de Souza, 33 anos,
embaladeira - Ilhota

o crescimento
de ofertas de

trabalho para as

pessoas, a

limpeza nas ruas

e o crescimento
dos bancos.
Naides Vellani

o emprego para
todos e a limpeza
das ruas fizeram
de Gaspar uma
cidade muito
melhor para se

.

viver. Maria �J
Maura Alves de

de Andrade, 52 anos, serviços, Siqueira, 47 anos, diarista -

gerais - Santa Terezinha Margem Esquerda

Agora temos

mais opções de

mercados, de

bancos e a

limpeza nas

ruas. Mário

Germano,
47anos, encanador >- Santa
Terezinha
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Ale é candidat
tucano à Presidência

Eccel questiona escolas integradas
Depois de receber denúncias de ainda que sejam detalhadas as

que o Programa Escola Pública atividades desenvolvidas nas

Integrada funcionaria de forma escolas e qual a fonte e a quan

precária, o deputado Paulo Eccel tia de recursos financeiros

(PT) encaminhou pedido de in- disponibilizados para o progra

formações, ao Governo do Esta- ma.

do questionando quantas e quais
as escolas que já estavam em

atividade durante tempo inte

gral, como determina o projeto.
"Conforme afirmações de inte

grantes da comunidade escolar,
além de problemas estruturais,
faltaalimentação para as crian

çai;� ;ã'�,���stem equipamentos
suficiep.t�s, e há escolas que se

qúer tem um computador", afir

ma)�ecel. O deputado solicita

Agora
é definitivo. O

governador de São Paulo,
GeraldoAlckmin, é desde

a tarde de ontem o candidato do

PSDB à Presidência da

República. Depois de uma

disputa tumultuada com o

prefeito de São Paulo, José

Serra, o governador paulista foi
confirmado pelo presidente do

partido, Tasso Jereissati. Em

nota, Serra justificou a

desistência da candidatura às

prévias, dizendo que isso levaria
a uma divisão interna no partido,
fortalecendo os adversá

rios.Alckmin teve facilitada a

disputa depois de Serra anunciar
a decisão de abandonar a disputa
pela candidatura. O prefeito da

capital, no entanto, não

compareceu ao anúncio do

partido, deixando dúvidas de que
houvemesmo um acerto entre os

dois tucanos.

Em seu discurso após ser

indicado, Alckmin afirmou que
a sua candidatura inicia uma

grande marcha pela medi

ficação, "para ser o instrumento

do povo para a mudança". "O

�®
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Alckmin: banho de ética

Brasil não agüenta mais essa

onda de corrupção que assolou
o País. Não tenho dúvida que é

com humildade, entusiasmo,
energia, determinação que
vamos iniciar uma grande
jornada", afirmou.

Alckmin disse ainda que o

partido terá a firmeza necessária
, para empunhar a bandeira "do

crescimento, do emprego, da

renda, do salário e da ética".

"Banho de ética nesse País",
disseAlckmin. "Eu rogo a Deus

para que uma luz se acenda na

Repasses às Apaes
O deputado também enca

minhou pedido de informações
ao governador do Estado e à Se
cretaria Estadual da Fazenda,
solicitando explicações sobre

os recursos que deveriam ser

enviados às Apaes por conta da
lei 13.633, de 2005.

A lei, aprovada por unani-
'

midade em dezembro do ano

consciência de cada cidadão pra
que possamos efetivamente

mudar", finalizou o agora
candidato do PSDB à

Presidência da República.
Jereissati se dirigiu ao

prefeito de São Paulo, José

Serra, que não esteve presente
ao encontro, dizendo que ele

teria todas as condições de

concorrer à Presidência.
, Entretanto, segundo Jereissati,
Serra abriu mão da candidatura

certo de que o PSDB terá um

candidato forte e não se

permitirá mais ficar "à mercê

dos petistas".
O governador de Minas

Gerais, Aécio Neves, o único

que até o último momento
oscilou entre apoiarAlckmin ou
Serra também elogiou Serra e

ressaltou que a escolha por
Alckmin respeitou um-interesse
maior do País e a

responsabilidade com a

unidade, do PSDB.

Ele se referiu a Serra com

admiração e disse que ele estará
à frente da campanha, apesar de
não ser candidato.

passado, estabelece que 1%

dos recursos arrecadados com

o Fundo Social devem ter

como destino essas entidades.

"A promessa do governo era

de realizar o primeiro depósi
to imediatamente, contudo, até

agora as Apaes continuam es

perando.AsApaes de São João
Batista e de Brusque, por
exemplo, estão desesperadas
porque precisam dos recursos

paramanter os serviços", afir
mou Eccel.

O parlamentar ainda pede
que o governo indique se há

algum cronograma de libera

ção das verbas.

José Roberto Deschamps

,

Comemorações - Hoje, dia 15, estamos veiculando um suplemento especial
comemorativo ao 18 deMarço que deixa duas marcas muito fortes na história
de Gaspar, os 72 anos de emancipação político-administrativa do município,
contadas no encarte especial, e o aniversário de seis anos de veiculação do

semanário gasparense mais lido, o seu jornal, o JORNALMETAS.

JEEP - Com tantas datas comemorativas no mês de março não poderia faltar
um dos tradicionais eventos do município, a 8" edição do JEEP FEST, com
Raid, passeio, choque car e para finalizar, show com a Banda Garotaço

Fora do Ninho - Uma expressiva liderança comunitária e política do Barracão
e ex-vereador pelo PFL, o senhor Moacir Barbieri, filiado ao PSDB de

Criciúma, onde reside, recentemente esteve num encontro com o presidente
do diretório municipal do PMDB, Délgio Roncáglio, e com o PrefeitoAdilson

Schmitt, tratando assuntos do bairro, no entanto, ficou otimista com as

propostas do poder público municipal, para aquela localidade e acabou

filiando-se ao PMDB daqui, com ficha abonada e tudo, pelo Secretário de

Segurança Pública do Estado e Sr. Ronaldo Benedete, quando esteve em

Gaspar no dia 9, quinta-feira num, encontro político no Bunge Natureza.

Novidades - Coincidindo com as comemorações do aniversário domunicípio,
o Besc de Gaspar está proporcionando aos seus clientes e usuários um melhor

ambiente, com Auto-Atendimento, espaço triplicado, climatizado, além de

novas máquinas que facilitam ainda mais, a vida dos clientes. O Besc

recentemente reabriu o seu estacionamento, dando mais comodidade a sua

clientela, Gaspar e Besc juntos, estão de parabéns.
,

Palavra I - A decisão do prefeito Adilson Schmitt (pMDB), de respaldar a
candidatura do PSDB à Assembléia Legislativa pela Comarca de Gaspar,
diante de lideranças regionais e estaduais do seu partido e do próprio diretório
local, confirma sua postura de cumpridor de acordos. Contrariando o que se

tem percebido Brasil afora, a postura de Schmitt o credencia a assumir novos

compromissos futuros, em eventuais acordos ou negociações.

Palavra n - Em 2002, quando ajudou a criar o movimento 100% Gaspar,
Adilson Schmitt foi até o fmal se dedicando totalmente à campanh� de Pedro

Bornhausen, quando nem mesmo o PPB, hoje PP, mantinha-se totalmente no

projeto. Ganhou confiança a ponto de ser respaldado num ampla coligação
em 2004, que o levou à vitória. Por isso que os peemedebistas sabem que ele

irá subir no palanque do candidato a deputado estadual por Gaspar, porque
além da palavra empenhada, mais do que nunca sente a falta de uma voz

atuante na Capital, em defesa dos interesses da Comarca de Gaspar.

Aniversário - Gaspar chega aos 72 anos merecendo muito mais respeito nas

esferas estadual e federal, pelo potencial econômico e social. É ummunicípio
que procura resolver seus problemas domésticos com ações comunitárias

participativas. Em cada localidade ,possui movimentos que se integram,
apoiam, e ajudam a melhorar o nível de vida. A educação local há muito

tempo é referência. Na saúde são os meios locais também que sustentam a

estrutura, capaz de manter em funcionamento e com bom atendimento o

hospital que é fruto do esforço de sua gente. É uma terra abençoada, mas que
precisa ser mais respeitada pelos que aqui buscam e levam seus votos.

_.,

Prestigiado - Importante considerar a desenvoltura do deputado João Pizzolatti
no manuseio e liberação de verbas federais. Veio ao Vale, especialmente a

Gaspar, e pontuou algumas verbasque serão liberadas para obras e serviços
no município. Mostra que tem prestígio junto ao governo Lula, apesar de ser

do PP partido combatido pelos petistas por décadas. Ressalta-se tantos termos
de compromissos de liberação de verbas.

qasparense
NossoPARABÉNSpor seus� de emancipação politica.

anos
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Posto Zimmermann investe em gás·natural
O

Posto Zimermann vai passar
a proporcionar à população o

gás natural. "Neste novo pro
jeto foi investido cerca de R$ 3 mil,
sendo que a economia comparada ao

combustível normal é de 60%", afir
ma Júlio Zimmermann, o proprietá
rio do posto. A abertura de valas para a

canalização do gás GNV (gás natural

veicular) boliviano, já está sendo feita
a cerca de um mês e ele acredita que
este processo de instalação funcionará
normalmente no máximo daqui a no

venta dias. Em 2009 o gás natural quer
atingirmais de 54mil consumidores no
país, e isso demonstra que o Brasil cres
ceu 90% com relação à taxa média de

gás, ocupando o segundo lugar no
ranking de países com maior número
de veículos que possuem o gás natural..

A tendência é que o aumento da de
manda interna pelo combustível, nos
próximos anos, estimule a criação de

.

novas parcerias internacionais.O pro

prietário resolveu instalar o gás natu
ral, ao perceber que este produto es

tava crescendo cada vezmais no mer
cado e que isso exigiu mais investi

mentos, como também a preservação
da natureza. Existem diversas vanta

gens para instalar gás natural em um

carro, comopor exemplo, amaior qui
lometragem que proporciona, o cus

to bem menor em relação aos

quilômetros rodados e, principalmen
te, por ser ecologicamente correto. "A
diferença do gás para o combustível
normal é de 9 para 20 centavos, e o

maior investimento é para oposto",
diz o proprietário.

Vila Isabel já tem terreno

para área de lazer
.

Os moradores do loteamento terrenos, de 324 metros quadrados
residencial Vila Isabel, no bairro cada. O primeiro projeto a ser realizado
Barracão, já têm um local para construir no local em breve é uma quadra de
a sede da associação de moradores e de futebol de areia.
um espaço para lazer. O terreno de O Prefeito na ocasião também
1.296 metros quadrados foi doado pela determinou que a comunidade
Prefeitura de Gaspar à comunidade. A selecione uma pessoa para assumir o
cerimônia de assinatura do Termo de cargo de zelador do bairro. Assim,
Doação foi realizada na semana segundo Schmitt, os moradores terão

passada, no local, e contou com a à disposição um profissional da própria
presença de diversosmoradores do Vila comunidade para cuidar do local

Isabel, incluindo o presidente da adequadamente.
associação, Enéas Marcos Lana. O encontro também serviu para a

Agora a comunidade vai dispor de comunidade definir quais as ruas que
um espaço adequado para divertir as deverão ser pavimentadas pela
crianças, que irão ficar mais longe do prefeitura, por meio de sistema de
trânsito perigoso da rodovia Ivo Silveira mutirão, de acordo com o número de
e das drogas. A área concedida ao adesões que a associação de moradores
loteamento é composta por quatro obtiver.

�,'
:..
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Posto vai comercializar o gás natural a partir do mês do junho

Ruas receberam melhorias
Várias ruas do bairro

Gaspar Alto receberam
melhorias. Elas foram

alargadas e macadarnizadas,
foi realizada limpeza das
estradas, pintura dos postes,
sinalização, instalação de
tubos e construção de quatro
pontilhões.
A comunidade do bairro,

que se diz esquecida há anos, .

comemorou a conclusão das

.
obras. As ruas beneficiadas Estradas do Gaspar Alto foram alargadas
foram a Geral, rua da Glória, Eduardo
Godri, Guilherme Belz, Jordão e

,.

Reinoldo Belz.
Além dessas, outras ruas foram

beneficiadas, como por exemplo, a rua
LeopoldoAlberto Schramm, localizada
no bairro Gasparinho, que foi rebaixada
e alargada, o que melhorou

significativamente o tráfego de veículos
e a passagem de pedestres no local.
Também receberam melhorias as ruas

Manoel Bittencourt, no bairro Sete de

Setembro, que foi pavimentadapor inteiro
com lajotas, e rua Pedro Anselmo Sansão,
no bairro Gasparinho, cujo calçamento foi
totalmente reformado.



Geral
Troca forçada no

comando dos
bombeiros
Desde

a quinta-feira passada, dia
9, o Corpo de Bombeiros de

Gaspar tem um novo

comandante. Trata-se do morador do
Bela Vista, Giovani Beber, que estava

no batalhão de Blumenau. A troca

repentina de comando pegou de surpresa
o sargento Evandro de Mello doAmaral,
que estava à frente da guarnição de

Gaspar desde a sua instalação, em 2002.
Ele foi transferido paraBlumenau, assim
como o Cabo José Carlos da Silva. A
notícia de que os dois haviam sido

remanejados para a cidade vizinha
estourou na quarta-feira passada, dia 8,
e causou revolta na população devido ao

motivo. A transferência dos dois foi
assinada pelo comandante do batalhão
de Blumenau, Tarcísio Kugik, a pedido
do Prefeito Adilson Schmitt, que ficou
aborrecido com Mello e José Carlos.

Segundo o sargento, o atrito começou
na terça-feira de carnaval, dia -28 de

fevereiro, quando ele recebeu um

telefonema do prefeito, no qual exigiu
que o sargento não liberasse a realização
de eventos que aconteceriam na

Sociedade Canarinhos, no Bela Vista

Country Club e no motódromo Augusto
Oliveira (Moto Clube de Gaspar), já que
ele alega que as três organizações têm

pendências financeiras com a prefeitura.
"O prefeito quis usar os bombeiros como
testa de ferro, mas os locais dos eventos
foram vistoriados e estavam

regularizados dentro das normas exigidas
pela guarnição, eu não tinha como

.

impedir que acontecessem. É uma pena
que quem quer agir dentro' da lei e ser

correto, sej a punido dessa maneira",
desabafa, abatido, o sargento.

Mas o que não faltou foi apoio da

comunidade, que sabe reconhecer o belo
trabalho que Mello e José Carlos vinham
desenvolvendo na cidade. "Tenho
recebido muitas pessoas na minha casa,

que vêm me trazer apoio, e os telefones
do nosso centro de operações não param

Cabo José Carlos (e) e Sargento Evandro (D) foram transferidos para Blumenau

de tocar. São pessoas nos dando palavras
de apoio", conta José Carlos. Além de
toda a tristeza por ter tido sua dedicação
ao batalhão descartada de uma hora para
a outra, pelo comandante do Executivo,
Evandro teme pelas conseqüências
negativas que o fato deve trazer à
comunidade. "Muitos projetos que eram
desenvolvidos ficarão prejudicad6s,
como as aulas dos futuros bombeiros

mirins, que eu e o cabo José Carlos
comandávamos todos os sábado. Além

'

disso, uma transição importante como

essa tem de ser bem planejada", lembra
o sargento.

Não bastasse a atitude arbitrária, o

prefeito de Gaspar recolheu o

desencarcerador da guarnição, que agora
precisa pedir a ajuda de Blumenau ou

Brusque no caso de acidentes em que sej a
necessário retirar vítimas presas nas

ferragens com o aparelho. O

equipamento, importado da Alemanha,
custou R$ 43 mil e havia sido adquirido
por meio de recursos do Convênio de

Trânsito no ano passado. O prefeito de

Gaspar foi procurado, por meio da sua

Assessoria de Comunicação, para
comentar o episódio, mas não quis emitir
qualquer pronunciamento sobre o caso.

Dolores Krauss vai ganhar quadra de esportes coberta
A construção da quadra de esportes

coberta da terceira maior escola da rede,

municipal, a Dolores Krauss, no bairro

Figueira, deve começar ainda esta

semana. A ordem de serviço que autoriza
o início das obras foi assinada no último
dia 10, pelo prefeito Adilson Schmmit,
em cerimônia realizada nas dependências
da escola.

A obra é uma grande conquista para
os 534 alunos, de pré a 8a série, que há
anos esperavam por um espaço adequado
para a práticade esportes. A nova quadra
também estará aberta à comunidade aos

fins de semana. Quase R$ 149 mil serão
investidos no projeto, por meio de

convênio com o Ministério do Esporte.
O próximo passo da Secretaria da

Educação é a construção de um Centro
de Desenvolvimento Infantil (CDI) no
Loteamento Jardim Primavera, bairro
Bela Vista, cujo projeto está em fase de

licitação. A previsão da pasta é que as

obras sejam concluídas ainda no

primeiro semestre deste ano. "A obra vai
beneficiar cerca de 150 crianças de O a

seis' anos, desafogando o CDI Tia Maria

Elisa", prevê a Secretária da Educação,
Isaura Constantini Pereira.

Vandalismo
N a manhã de sábado, dia 11, a

diretora da EscolaDolores Krauss foi to
mada pelo sentimento de chateação
quando adentrou as dependências da es
cola que administra, no bairro Figueira.
Sirlei Miranda encontrou parte do pré
dio do educandário pichado, o que dei
xou o visual da escola bem longe daqui
lo que se espera de um lugar utilizado
como meio de construção de conheci

mentos e valores necessários para um

convivência sadia e produtiva em socie
dade. Segundo ela, nenhum dosmora-

1:)1 R E:••o I:;; i;:tlM 11·,rAl,.:. T�Aà�1.1-I1,!'i;\I':!'-A;
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Dr. V.;j�::'r B�duschj Júnior
'

'
,

Dr. Charles K. De Medeiros
Dra. Néri Terezinha ZibeUi

Escola terá que arcar com prejuízo e reformar paredes
dores das imediações da escola viu mo- acontecido demadrugada", conclui Sirlei.
vimento suspeito na noite anterior. "Na Agora, resta à diretora providenciar tinta
sexta-feira fiquei na escola até as 9 e emão-de-obra e arcar com o prejuízo para
meia da noite, a pichação só pode ter ter as paredes pichadas, de volta ao nor-

Posto Irmãos Deqqou

Fone: 3332- 0918 - Rua Dr. Nereu Ramos, 1164 - Coloninha - Gaspar
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Depredação de ônib

pode refletir no bol:

Bancos
cortados, encostos e laterais'

rabiscada com recadinhos mal
educados ou palavras de amor, e

um prejuízo de aproximadamente R$ 1,5
mil mensais. Esta é a quantia que a em-

,

presa de transporte coletivo de Gaspar,
a Auto Viação do Vale, tem de desem
bolsar para reformar os bancos ou até
mesmo trocá-los, quando não há possi
bilidade de serem recuperados, depre
dados, possivelmente por estudantes,
"De alguns bancos os alunos tiram até a

esponja, então fica impossível de refor
mar e temos que comprar assentos no

vos", reclama o gerente da Auto Viação
do Vale, Eduardo Ramos.

O problema de depredação dos ôni
bus da empresa é sentido; principalmen
te, nos veículos que transportam estudan
tes da rede de ensino, ao todo são seis os

ônibus depredados. Mal sabem os auto

res do vandalismo o quão trabalhoso e

difícil é remover as frases e recados es

critos com caneta hidrocor das paredes e

assentos. "Estes estudantes têm de se

conscientizar que estão estragando um'

bem público, que eles próprios utilizam.
Afinal, o_conforto é para eles ninguém
quer andar em ônibus que não têm um

visual agradável", lembra Eduardo.
Ele faz um apelo aos pais, professo

res e diretores das escolas para que ori
entem os alunos e filhos a não pratica
rem este tipo de ação, que pode parecer
sem muita importância mas que, no fi

nal, pode refletir no bolso de cada um.

"Quanto mais for gasto em manutenção
dos ônibus por essa razão, mais carapode
ficar o passe de ônibus", avisa o geren
te da empresa.

Ônibus da rota ,escolar apresenta inúmeras pichações,

Passe a R$ 1,00
Para comemorar o aniversário de 72 anos de Gaspar, Auto Viação,

do Vale e Prefeitura vão agraciar a população com uma promoção no

próximo fim de semana, dia 18 e 19. Pelo passe de ônibus que custa

R$ 1,95, vai ser cobrado apenas R$ 1,00. O gerente da Auto Viação,
Eduardo Ramos, lembra aos de ônibus que nestes dois dias, optem por
pagar em dinheiro, já que pelos passes comprados anteriormente foi
desembolsado R$ 1,95 para cada ticket.

'

Hospital de Gaspar tem,novo
Conselho Administrativo

Na noite da última segunda-feira, dia 13, com 3 grandes desafios: aumentar a receita
os sócios fundadores e provedores do e baixar os gastos do Hospital, que tem uma

Hospital de Gaspar elegeram os novos 24 dívida de R$ 2,6 milhões; atrair pacientes
integrantes do Conselho Administrativo da com plano de saúde e particulares que
entidade, para a gestão 2006/2008. A chapa tendem a trazer mais lucro ao Hospital, já
vencedora é presidida pelo proprietário da que 60% do seu espaço está ocioso e pagar
TLA Capacitares, Telmo Alves deAndrade. seus impostos atrasados para regularizar a
Outros 23 membros fazem parte do situação junto à Receita Federal e INSS,
conselho. Segundo o integrante do conselho entre outros. Samir lembra que o desafio é
administrativo, Samir Buhatem, também grande, porém não impossíve-l de ser

presidente daACIG (Associação Comercial vencido: :'0 Hospital de Gaspar precisa é
e Industrial de Gaspar), a chapa já assume de atitude".

Qg.edô.' dei ultrdleve 1iJ.a�a,
irei 9asparense em Atalanta

A queda de um ultraleve na cidade
deAtalanta rltou a vida do frei gasparense
Lindolfo Schmitt, 50' anos, pároco da

Igreja Matriz Santo Estevão, em

, Ituporanga, e cteixo1;l o piloto gravemente
ferido. O acidente aconteceu. pôr vôltà
das 17h45rrrln da segúnda-feirà, dia 1�,
em umapi�ta partiGlllar, n� Estrada Geral
São .}oão";'i após um� tentativa de
decolàgem. º uitraleveêra pilotado pelo
empresãríô Jair José Hoeltgebaufíf 49
anos, proprietário da aeronave.

O avião bateu de bico no chão, cerca
de 150 metros do fim da pista e foi
tomado pelas chamas. Moradores do
local fizeram os' primeiros-socorros e

consegui�aIliI tirar o. piloto. e o passageiro
da aeronave para eyitar que morressem

carbonizados. O ultraleve ficou em

cinzas: Jair foi encaminhado ao Hospital
Regional de Rio do Sul, em estado grave,

com fraturas em várias partes do corpo
eAueimadllras de segundo. e terceiro

graus. Schmitt morreu logo. após ser

retirado. do. avião e foi levado ao instituto
Médico Leg�l, emRio do S!,!1. Ele sofreu
traqmatismo craãíano,
c··· ....

ii

em Ituporanga há 3 anos.

Gaspar, atuou em Pato Branco durante
18 anos.. Horas' antes ao acidente,
celebrou, uma missa de corpo presente i
em Ituporanga e se dirigiu paraAtalanta

'

para uma reunião de liturgia. Ante§ de

compromisso, queria fazer um passeio '

na aeronave. Na madrugada de (lntem,
sêu cOrpo. foi trazido. para Gaspar. O
velório aconteceu na Igreja Sagrado
Coração de Jesus, no. Belchior Alto. O
en�rro foi realizado às 9 noras

\:�,
'
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Missa celebra aniversário de Gaspar

Missa de Ação de Graças foi realizada na igreja matriz

Uma
série de eve�t�s,

entre exposiçao,

palestras, cursos,

inaugurações e homenagens,
compõe a' programação da

Semana do Município, em

alusão aos 72 anos que Gaspar
vai completar no dia 18 de

•

março. A abertura oficial
aconteceu na Praça Getúlio

Vargas, às 9 horas do dia 11,
durante a realização do Sábado

na Praça, Feira do PeixeVivoe
Festival de Tênis de Mesa. No

'domingo, a igreja matriz foi

palco de missa em Ação de

Graças para o município, que
reuniu centenas de gasparenses.

17 de março - sexta-feira

Eventec.Lançamento e Eleição da

Rainha do XIII Festinver
Local: Salão Cristo Rei

Programação

Compre em Gaspar

15 de março - quarta-feira
Evento: Recital de Verão

Local: Coreto
Horário: 19h30mín

Evento: Curso de Transformação de

Peixe de Água Doce
Local: Pesqueiro do Elpídio
Horário: 8h às 12h / 13h30min às
17h

16 de março - quinta-feira
Evento: Campeonato de Futsal
Local: Centro de Eventos de Gaspar
Horário: 20horas

Evento: Tarde Dançante da 3" Idade

Local: Sociedade Alvorada
Horário: 13h30mín

Evento: Curso de Transformação de ,

Peixe de Água Doce
Local: Pesqueiro do Elpídio
Horário: 8h às 12h / 13h30min às'
17h

Evento: Inauguração PSF - Santa
Terezinha

Local: Rua Jacó Junkes
Horário: llhoras

I

Evento: Homenagem 50 anos do
Posto de Saúde do Centro,

Local: Rua São José - Centro

Horário: 11h30min

Horário: 20horas

Evento: Curso de Transformação de

Peixe de Água Doce
Local: Pesqueiro do Elpídio
Horário: 8h às 12h / 13h30mín às
17h

Recepção e Inscrição do Jeep Fest
Local: Sociedade Canarinhos'

Horário: lShoras

Evento: Baile de Aniversário da

Cidade
Local: Sociedade Alvorada
Horário: 23horas

18 de março - sábado
Evento: Desfile de Aniversário de

Gaspar
Local: Rua Cel. Aristiliano
Ramos Horário: 8h30mín

Evento: Inauguração do Francisco
Mastella

Local: Centro Integrado de Eventos

Horário: lOh15min

Evento: Inauguração da ETA da
Bateia

Horário: I Ihoras

.
.

Promoçã'o··l'âscoa Legal
A CDL de Gaspar, está lançando a promoção

"Páscoa Lega/"
Nas compras nas lojas conveniadas
você recebe um cupom, preenche

e concorre a uma TV 29"

A promoção é válida de 16
de março a·16 d abril

).if)
Sorteio dia 17 de abril às 10 horas

Realização

Câmara de

Dirigenlp-s
Lojistas de
Gaspar

e prestigie o

comércio local



Grupo de Dança comemora 5

Nova coreografia foi inspirada em parque de diversões da Itália
.

Há 5 anos surgia no Colégio Madre guns patrocínios, em alguns eventos co- �

Francisca Lampel o Lampel Grupo de bramas cachê e os alunos pagam uma

Dança. De início, a professora Luciane pequena mensalidade", explica o core-

Cruz Souza reuniu um grupo de alunos ógrafo.
somente para participar do festival de Hoje: o grupo é composto por 49

Dança de Gaspar, mas o sucesso da co-
.

alunos divididos nos níveis Infantil (10
reografia Festa das Flores foi tamanho a 12 anos), Júnior (12 a 14 anos) e

que resolveram investiram na idéia. O Sênior ( 14 a 17). Entre eles, seis fa-
sucesso não demorou a chegar, durante zem parte daquele primeiro grupo que
estes 5 anos, o grupo obteve inúmeras tinha como objetivo inicial, apenas par-
conquistas, adquiriu o respeito de outros ticipar de um festival na cidade: Ana

grupos do estado e profissionais da dan- Letícia Knuth, Bruna de Almeida

ça e é bastante festejado em todos os lu- Marquetti, Caroline Debórtolli

gares em que se apresenta. Bornhausen, Júlia Schafer Dourado,
As coreografias, desenvolvidas e Sara Bolomini e Valmir Antunes

ensaiadas sob a orientação do coreógra- Ferreira.
fo e professor Marco Aurélio Cruz Sou- Comemoração
za, são inspiradas no folclore italiano, nas No último dia3' quarta-feira, o gru-
quais os imigrantes e descendentes des- po preparou uma festa, que aconteceu

te povo podem ver refletidos seus costu- nas dependências do colégio Madre
mes e tradições. Todas as coreografias Francisca Lampel, na qual pais, alunos
ensaiadas foram premiadas em algum e direção da escola se reuniram para co-
festival. Mas nem tudo são flores. Foi memorar os 5 anos do Grupo. Na oca-

commuito esforço de todos os integran- sião, os integrantes homenagearam pes-
tes do grupo e alguns colaboradores que soas que consideram importantes para
eles conseguiram sobreviver aos gastos a trajetória de sucesso do grupo, como
com figurino, cenário e viagens, por todo os pais que acompanhavam o grupo nas

este tempo. viagens, os patrocinadores, a costurei-
"Vendemos doce �o recreio, fazeJ;flo.s, • .r.!l.dp,gf!lPS\P,f?f�s�()�a.s .<Lue .auRl�ar<JlP. • �. . /
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tações, entre outros.

Foi uma noite de muita emoção, que
teve seu ponto alto na homenagem que
os alunos fizeram ao talentoso coreógra-"-
foMarcoAurélio. Com viagemmarcada

para o exterior; por motivos profissio
nais, ele deixou a coordenação do gru
po, pelo menos pelos próximos 2 anos.

Mas antes, deixou pronta e ensaiada uma
nova coreografia, que será apresentada
nos Festivais de Joinville, Adriana
Alcântara de Balneário e Mary Rosa de

anos'

Alguns títulos

2003
- 10 lugar no Festival de Dança de

Gaspar com "Funiculli Funicullá"

2004
- 10 lugar noFestival Mery Rosa,
Itajaí, com "Saudades da minha Itá

lia"
- 10 lugar Festival de Dança de Salete,
com "Saudades da minha Itália"
- 10 lugar Festival Adriana Alcântara,
Balneário Camboriú, com "Reginella
Campagnolla"

2005
- 10 lugar Festival Mery Rosa, Itajaí,
com "Farta Vindima"
- 10 lugar Passo de Arte, Indaiatuba
(SP), com "FartaVindima"
- l°'lügar Festival Escolar de Dança
de Gaspar, com "Farta Vindima"
- 10 lugar Balneário em Dança, com
:'Farta Vindima"
- 10 lugar Balneário em Dança, com'E
"Reginella Campagnolla"
- 10 Festival Escolar de Dança de

Gaspar, com "Gira L'amore"

Itajaí. Intitulada "Use a sua imaginação
em nosso parque de diversão", foi cria
da depois de Marco ter visitado um par
que na Itália.

Esta, foimostrada em primeira mão
ao público da festa de aniversário do gru
po. A outra promessa de obtenção de

prêmios para este ano é a "Gira
L'Amore", que está sendo ensaiada pe
los pequenos. Com tema romântico, a

coreografia fala dos encontros e
..-

desencontros de um relacionamento,



Pastoral trabalha

pela recuperação
de alcoólatras

Há dois anos, o Centro Terapêutico
Nossa Senhora Aparecida, em Ilhota, e

a Pastoral da Sobriedade, de Blumenau,
realizam uma ação concreta junto à
Diocese de Blumenau, que tem como co

ordenador geral o Padre Idonizete

Krüguer. O objetivo é recuperar depen
dentes de álcool e drogas, onde é pro
posto um programa de vida nova em par
ceria com um grupo de auto- ajuda que
os acompanha em reuniões semanais,
levando-os a uma conversação e ao

engajamento comunitário. Pormeio des
tas ações, os dependentes (atualmente
com oito em fase de recuperação com

idades entre 19 e 51 anos), realizam os

doze passos: admitir, confiar, entregar,
arrepender-se, confessar, renascer, repa
rar, professar a fé, orar, vigiar, servir, ce
lebrar e festejar.

Os encontros com a Pastoral da So
briedade acontecem às terças-feiras, das
19h30min às 21horas. Nas quartas-fei
ras, a Psicóloga e irmã Ivonete realiza
uma conversa com o grupo e depois re
aliza atendimentos individuais. Às quin
tas-feiras ocorre uma análise em relação
ao desempenho semanal, à convivência
diária e ao próprio andamento da casa.

No sábado, às 19horas, os internos par
ticipam de uma celebração na Comuni
dade Sagrada da Família, emBlumenau,
na qual o lema é: Deus em primeiro lu

gar. A semana é encerrada no domingo,
no qual podem receber visitas de famili
ares ou pessoas que quiserem ir até o

"Centro levar alimentos, sempre das

13horas às 18horas.

O Centro Terapêutico não recebe aju
da de entidades e com isso, existe uma

Foto: Divulgação

Oito pessoas estão em fase de recuperação no Centro, em Ilhota

precária situação em relação ao dia-dia afirma. Hoje, além de manter-se sóbrio,
dos moradores. "Pedimos aUX1llO da co- faz o possível para ajudar aos outros de
munidade para alimentação, roupas e pendentes. Ameta é aprender a conviver
maquinário para eles trabalharem", res- com o álcool sem usá-lo.
salta José Vidalvino Fontanela da Silva,
coordenador desta ação e seminarista.
Em fase de recuperação B.M., de 32

anos, entrou na casa há 1 ano e 2 meses,

com. o objetivo de procurar um auxílio
maior na sua recuperação. "A excessiva

dependência do álcool estava atrapa
lhando a minha vida de um modo geral
e com isso perdi tudo o que eu tinha",

Para doações ou mais informa
ções os telefones são (47)3332-

0699 e 99886013. o enderço é rua
Barranco Alto, Ilhota ou Rua

Escalvados, Navegantes. A conta

para doação é Banco Besc, n° 27,
Agência 0212, Conta Corrente

005.120.2.

Atividades da Semana da Mulher contaram com grande participação
As atividades que integraram a Se

mana daMulher, desenvolvidas de 4 a 8
de março, superaram as expectativas dos
organizadores, devido à grande partici-

'

pação dos gasparenses, tanto mulheres

como homens. O primeiro evento reali
zado foi o Café da Mulher Rural, que
contou com a participação de mais de

400 pessoas. "Os eventos da Semana da

Mulher provam o interesse do

gasparense em desenvolver atividades

específicas que visam a qualificação pro
fissional, pessoal e social", argumenta o

Prefeito Adilson Schrnitt.
As atividades na área da saúde tam

bém foram bastante prestigiadas em di-

ferentes bairros da cidade. No posto de

saúde do Centro, foram realizados, gra
tuitamente, exames preventivos (colo de
útero, mama e glicemia); palestras e ori

entações, apresentação dos trabalhos da

Pastoral da Criança, Pastoral da Saúde,
Centro Educativo e da Rede Feminina
de Combate ao Câncer; distribuição de

preservativos e de folderes; além de cor
tes de cabelo, maquiagem e serviços de

manicure.
Também foram desenvolvidas

atividades em todas as unidades de saú
de que possuem o Programa Saúde da

Família (PSF). O público também parti
cipou de palestras, confraternizações e

atividades educativas. A uni

dade da Lagoa registrou a

presença de mais de cemmu

lheres. "Amovimentação nos
postos foi excelente, superan
do as expectativas dos profis
sionais da saúde", comenta a

Secretária: de Saúde do Mu

nicípio, IveteMafraHammes.
Profissionais da Secretaria

da Educação da Prefeitura

também comemoram os re

sultados. Na noite de ontem,
o público lotou o auditório da Atividades orientaram mulheres à saúde

Prefeitura para assistir à palestra sobre educadoras Isaura C. Pereira e Vilma S.
Mulher X Educação, ministrada pelas Pereira.

o que fez este dia entrar para a
> HistÓria,�·?:_�.,.

5 - Dia de Posse
té 1995, as posses de cargos públicos
ram realizadas no dia 15 de março. Fo
am em dias como estes que o general
rnesto Geisel. (1974), o general João
aptista Figueiredo (1979), José Sarney
1985) e Fernando Collor de Mello

1990) tomaram posse como presiden
es da República.

16 - Biblioteca de Buenos Aires
m 16 de março de 1812 era aberta a

iblioteca Nacional de Buenos Aires,
ue foi criada em 7 de setembro de 1810

través de um decreto da Junta de go
ema da Revolução de Maio. Pelo seu

rande acervo é a principal biblioteca da
Argentina e uma das mais importantes

da América.

17 - Tratado de Bruxelas
No dia 17 de março de 1948, é firmado
o Tratado de Bruxelas (da União Oci

dental) entre Bélgica, Holanda,
Luxemburgo, França e Reino Unido. Á
partir daí, abriu-se o caminho para a cri

ação da Organização Organização do

Tratado do Atlântico Norte (OTAN) que
trabalha em. missões de Gestão de, Cri
ses

.18 - Fim dos Templários
No dia 18 de março de 1314, o grã-mes
tre dos Templários, Jacques de Molay, é
queimado vivo em Paris. Sua morte en

cerra a campanha de difamação dirigida
.
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durante quase dez anos por Felipe, o
Belo, rei de França, contra a poderosa
ordem católica. De Molay ficou preso e

foi torturado durante sete anos, até ser

executado por ordem do papa Cle
mente.

dirigível, inventado pelo general ale
mão Ferdinand von Zeppelin, pos
suía uma estrutura interna fixa, com
mesas e cadeiras, e capacidade para
20 passageiros e 40 tripulantes.

19 - O Império do Jogo
Neste dia, em 1931, O Estado ameri
cano de Nevada libera legalmente o

jogo. Amedida daria origem a forma

ção do complexo de Las Vegas, o mais
famoso centro de cassinos do mundo.

21 - Começa o III Reích
Em 21 de março de 1933, começa o

Terceiro Reich. Em 1929, os planos
do governo alemão na República de
Weimar de reconstruir o país após a.
I Guerra Mundial desmoronou com

a crise econômica dos EUA. Em

1932, eram 5,5 milhões de desem

pregados. Estava aberto o caminho

para o nazismo.
20 - Zeppelin voa nas Américas
Em 20 de março de 1932, o dirigível
alemão Graf Zeppelin começa a fazer
vôos regulares na América do Sul. O

Fonte: Portal Terra



Gasparense participa
do Miss Santa Catarina

Poetizando -

a vida
Por Júlio ,César Bridon dos Santos

"Alicerce
da Vida"

A gasparense Geise

Zimmermann, vencedora da
coroa de Miss Gaspar, no

ano passado, participou do
concurso que elegeu a nova

Miss Santa Catarina 2006"
realizado entre os dias 5 e 11
de março, em diversas cida
des do estado.

A tradicional competição
que reúne as mulheres mais
belas do estado foi realizada
em etapas, nas cidades de
Blumenau (gala),
Florianópolis (beleza plásti
ca e fotogenia), Jaraguá do
Sul (traje típico) e Joinville

(finalíssima no Centreventos
Cau Hansen).

Na manhã da grande fi

nal, dia 11, as misses desfi
laram com a centopéia, tren
zinho e bandas típicas pelas
ruas do centro de Joinville,

- saudando a população.
Durante o almoço, foi es

colhida a miss Simpatia de
Santa Catarina 2006. Á noi

te, elas se apresentam em

traje de gala, biquíni e maiô,
numa megafesta que foi
transmitida ao vivo pela

TVBV.
A representante de Gaspar

não ficou entre as cinco

finalistas, mas fez bonito no

,concurso utilizando peças
gentilmente cedidas pela loja
gasparense Trajes & Cia,
cuja proprietária, Rose,
acompanhou Geise durante
todo o concurso para auxiliar
a bela durante os dias de pro
va. A grande vencedora do
Miss Santa Catarina 2006 foi
a representante de

Florianópolis, que ganhou,
como prêmio, um automóvel
zero quilômetro e valiosos
brindes.

Ela também obteve o di
reito de representar o estado
de Santa Catarina no Miss

Brasil, no Rio de Janeiro, em
que as três primeiras classi
ficadas representarão o país
nos concursos Miss Univer

so, Miss Beleza Internacio
nal e Miss Mundo, respecti
vamente. Carina Beduschi, a
catarinense miss Brasil2005,
foi à Tailândia, este ano, con

correr ao título de miss Uni
verso.

Senhor!
Nas noites
Quando o sono

Não se achega
Me deixo envolver por tuas

palavras
Teus belos pensamentos
E teu maravilhoso exemplo.

",

Senhor!
Gostaria de caminhar

Abraçado com tuas verdades
Para que jamais pudesse
trair

Teus ensinamentos.

Senhor!

Busco me entregar a Ti
E não me deixar envolver
Por pensamentos e senti-
'-mentos negativos.

, Senhor!

Que eu seja mais um
A mostrar ao mundo
as Tuas verdades
E que elas sejam o alicerce

para minha existência.Geise foi eleita Miss Gaspar 2006 no ano passado

LiliaWagner, da Universide-'
de do Estado de Santa
Catarina (Udesc).

;..

ze mais belos trajes de gala
do concurso deste ano.

Traje Típico em Criciúma
Na tarde da quinta-feira,

ate 9, na Casa do Baile, em
-crtctúme, foi realizada a

etapa Traje Típico do Con
curso

-

'Oficial Miss Santa
Càtarina 2006, com a esco

lha dos 15 trajes típicos ,

mais belos e, entre eles, o
mais luxuoso, o mais origi
nai e o mais 'criativo. A re

presentante de Gaspar,
Geise, utilizou um traje re

presentando a riqueza de

6.gua cristalina do munici- .

pio, chamada de Deusa das
Águas.

A vencedora foi a Miss
·de Balneário Camboriú,
com o traje "Deusa dos
Mares do Sul"

Blumenauem
noite de gala

Cerca de 700 convidados,
provenientes difl toda a re
gião do Médio e do A!to
Vale do Itajaí, aplaudiram,
na segunda-feira, dia 6, a
etapa Gala do concurso

oficial miss Santa
Catarina 2006, que foi re
alizado no Teatro Carlos
Gomes, em Blumenau. As
23 candidatas municipais
desfilaram seus trajes e

uma seleta comissão

julgadora formada por
empresários de moda,
colunistas sociais e perso
nalidades da região, 32 ao
todo - teve a difícil incum
bência de apontar os qúln-

Obrigado,Senhor!

Beleza Plástica em

Florianópolis Fotogenia
A etapa Beleza Plástica foi No dia 8 de março, quarta
realizada na piscina do Ho- " feira, no Costão do Santinho
tel da Praia, no costão dos Resort & -Spe, no extremo

Ingleses, na Ilha de Santa Norte da Ilha de Santa
Catarina. As candidatas ao Catarina, as representantes
título demiss Santa Catarina municipais foram submeti-
2006 foram avaliadas por das às lentes'e aos olhos cti
uma, seleta comiesêo "tücos de 15 experientespro
julgadora, desfilando de bl- fissionais da fotografia, que
quíni, pés no chão, sem apontaram amiss Fotogenia
maquiagem e cabelos pre- de Santa Catarina 2006. As
sos atrás da nuca. Inicial- três finalistas da Fotogenia
mente, elas tiveram que se foram as representantes de
submeter a balança e medi- Florianópolis, ItajaI e Videi
das, sob supervisão da pro- - ra, esta última, a vencedora
fessora de educação física da etapa.

do livro
"MOMENTOS DE

REFLEXÃO"

bridon@terra.com.br

Presentes nos melhores eventos da tidade 3332-1020
Bebidas Multi Marcas

RlIa:JO$6·flonoratoMüller, 211 - Co/o'nínha _.Gas. 'Br. Fone: 3/132"()ll5ll Rua Pedro Debortoli, 277 • Sete de Setembro • Gas ar
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• . dl 9 Q dese]a muito sucesso são
Vanessa Pereira aniversanou no la . uem
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s Mady e Mônica que posam ao lado na foto e em sspecia seu

as amiga F I' íd d sll'namorado Hoan. e ICI a e .. ,

Foto: Divulgação
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Felicidades para Camila e Pedro de

Camboriú, que se uniram em matrimônio no dia
4. A linda cerimônia e a festa em grande estilo em

sua residência, foram registradas por Cine Foto

Mary.
Foto: Cine Foto Mary

Parabéns para Domingos Barea
Sobrinho que irá trocar de idade no dia

18. Sua esposa Odila e filhos o parabenizam
por esta data. Parabéns para José Geraldo e Inês que no dia 2 celebraram suas

Bodas de Diamante. Quem os parabeniza são todos os seus familiares e

amigos, por este.belo exemplo de vida.
Foto: Divulgação

Mário Pera, Plácido Murilo (Mano) e Otávio Schraml11 em Bombinhas

II
'
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RÁDIO SENTINELA DO VALE I

� 1460 KHZ - 2.500 WATTS
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Destaque
por Juliana P. Z. Deschamps

jLiIi@jornalmetas.com.br
Jantar Dançante Beneficente
Nesta sexta-feira, dia 17, a partir das 19h,
no Restaurante Bunge Natureza aconte
ce o Jantar B.eneficente da Casa Lar de

Gaspar. Animação com Banda Line Up.
Contatos para venda de convites: 3332-
2748 / 3332-3978 / 3331-2821. Prestigie
e contribua!

Jeep Fest
Mais um grande evento para marcar o
mês de março, é a 8ª edição do Jeep
Fest. Na sexta-feira, dia 17, confirmação
das inscrições na Soco Canarinhos (Ten
da) a partir da 18h. Haverá música ao vivo.
No sábado, dia 18, largada promocional
do Jeep Raid às 8h30min, obrigatória para
as categorias Master e Graduados do
Hotel Raul's, com passagem 'pelo desfile
de aniversário da cidade, e assim segue:
9h31min, Largada Técnica do Posto Pio
neiros (trevo de acesso a BR 470); 14h,
chegada do Jeep Raid; 14h30min, início
das manobras radicais e do Choque Car;
19h30min às 22h Show de encerramento
com a Banda Garotaço. Ingressos ante

cipados R$ 5,00 no Xodó Som.

Desfile Comemorativo
No sábado, dia 18, a partir das 8h30min,
teremos Desfile Comemorativo aoAniver
sário do Município, na rua CeI. Aristiliano
Ramos. Não deixe de prestigiar e conhe
cer um pouco mais da nossa história.

Aniversário I
Felicidades para o jovem Jhonny que
completou 18 anos no sábado, dia 11.
Seus familiares e amigos desejam tudo

� de bom.

Aniversário"
O maridão Jair e os filhos Jhonny, Sandro
e Débora parabenizam com todo carinho
a dedicada Mith que comemora seu ani
versário hoje, dia 15.

Aniversariantes
O mês de março é de muita festa para,
Neia, dia 17 (Pontinho Modas), Josi, dia
18 (Cons, Odont. Dr. Jair), Roberto, dia
18 (Spaço Livre),Salma, dia 18'(Julis Cal
çados), Elza também dia 18 (Status Mo

das), Sidnei, dia '19 (Graf Cópias) e para
Janete, dia 21 (Posto Zimmermann). De
sejamos para todos e um feliz aniversá
rio!!!

Venha r.r T",'
,

as delícias de
'

nossa cozinha

Carne Assada
Buffet Variado

i

Rua Coronel Aristiliano Ramos, 453 • Centro i
=__.::-===-c::..:=.:::-=---_G�spa�f�n'!os da_Casa����chr���LJ
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Nós acreditamos na sua gente

Você pode ser o que quiser.
,

Rua Coronel Aristiliano Ramos, 470 - Centro - Gaspar.".",_----

Fone: 3332-0235
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Origem e colonização
s vicentistas
foram o pri
merro povo
branco a ocu

par as terras do
atual municí-pio de Gaspar, no
início do século xvn. Atraídos

pela exploração de ouro na baía
do rio Itajaí-Açu e pela captura
de índios para serem utilizados
como mão-de-obra escrava,

este povo de descendência

portuguesa e flamenga veio da

capitania de São Vicente, atual
São Paulo, e ocuparam as terras

à margem esquerda do rio.
Eles extraíam madeira das

florestas próximas dos
ribeirões para cons truir

lanchas, botes e fazer reparos
nas embarcações. Em meados
do século XVIII chegaram
famílias vindas do arquipélago
de Açores que se instalaram na

margem direita do rio. O

povoamento trouxe para
Gaspar muitas famílias de

origem portuguesa, flamenga,
espanhola e açoriana,
formando uma população de

"nacionais", com traços
culturais que permanecem até

hoje no folclore gasparense,
como o Boi de Mamão e o

Terno de Reis. No século

XVIII, pequenas propriedades
agrícolas, junto da exploração
do ouro e da madeira
formavam a base econômica
das terras de Gaspar. Os

açorianos cultivavam o básico

para a alimentação familiar e

exportavam farinha, açúcar,
aguardente, peixe seco, arroz,
milho e café.
A partir do século XIX, a

ocupação aleatória e _ a

exploração desordenada

chegaram ao fim, dando lugar
à colonização. Agostinho Alves
Ramos, o colonizador, era

sócio de um grande
comerciante da ilha do

Desterro, que mantinha além
de uma casa de comércio,
barcos que percorriam a costa

a negócios. E foi em uma

destas viagens que ele
identificou aqui, um bom

ponto para abrir um

empreendimento corrier-cial.
Estabeleceu-se nas terras do

Itajaí em 1823, escolheu este

lugar para montar a sua casa e

comércio.
Em fevereiro de 1880, as

terras 'que hoje formam o

município de Gaspar,

Foto: Arquivo JM
7

Ocupação teve início ao longo do rio

passaram a constituir junto a tem origem definida. Duas
outras freguesias, um hipóteses são consideradas.
município autônomo, com Uma se deve ao fato da
sede em Blumenau. Em junho possibilidade de ter existido
de 1882, realizou-se a primeira um comerciante de origem
eleição para a primeira Câmara portuguesa, chamado Gaspar,
Municipal. Contava com 4� estabelecido entre os ribeirões
eleitores, sendo 14 do distrito do atual centro da cidade. Mas
de Blumenau e 35 de Gaspar. a hipótese mais provável, tem
A partir de 1880, a história de haver com a figura do Rei
Gaspar confunde-se com a da Mago Gaspar, uma vez que no
própria história de Blumenau território gasparense existe
até a sua emancipação, em uma região denominada
1934. A procedência do nome Belchior, nome de outro Rei
do 'município de Gaspar não Mago.
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o Besc dando continuidade a seu projeto de modernização e melhor
atendimento dos clientes, anuncia novas linhas de crédito com as

melhores taxas do mercado.
• Crédito em consignação em folha de pagamento (para funcionários públicos,
estaduais, municipais e aposentados do INSS).

• Antecipação do 13° salário para correntistas que recebem salários no Besc.
• Empréstimo para restituição do Imposto de Renda. Agência Gaspar - R. Cei. AriSlillano Ramos, 199 . Centro
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1934- 1947

Leopoldo Schramm

1947-1951

João dos Santos

1951-1956

Júlio Schramm

1959-1961
Dorval Rodolfo Pamplona

1961-1966
. Pedro Krauss

1966-1970
Evaristo Francisco Spengler

Gaspar comemora
•

ernancipaçao

Para
alegria dos liberais

gasparenses que buscaram
durante muito tempo a

emancipação de Gaspar, em
18 de março de 1934 acon

tecia a solenidade de instalação do murii
cípio, conforme decreto assinado pelo
Interventor Federal em Santa Catarina,
Coronel Aristiliano Ramos. Antes disso, .

Gaspar ainda pertenceu aos municípios
de São Francisco do Sul, Porto Belo e

Itajaí.
Em 1880, a partir da criação da cida

de de Blumenau, Gaspar tomou-se 2º dis

trito da cidade, e por 54 anos assim per
maneceu. Durante estas décadas, falta
vam escolas e estradas; e os impostos
pagos não retornavam ou, se retomavam,
era de maneira muito precária. A partir
de 1930, iniciou-se uni movimento de

emancipação de Blumenau. E como em

todo o Brasil, vários outros movimentos

políticos aconteciam, definiu-se em

Gaspar um quadro social favorável à

emancipação do distrito, como. desejavam .

as lideranças do Partido Liberal

gasparense.

Leopoldo Schrámm, nomeado pri
meiro prefeito de Gaspar, procurou, jun
to aos gasparenses, acertar os rumos do
futuro.

Já naquele ano, foi realizado um le
vantamento dos bens, móveis, materiais
de consumo, saldo bancário, bem como

dívidas contraídas que seriam transferidas
. da intendência distrital para o município
de Gaspar.

Também foi realizada a análise e apro

vação do Orçamento Municipal para
aquele ano; a denominação de ruas; a pro
posta e aprovação da construção de pon
tes no Belchior Alto e a contratação de

pessoas para trabalharem na conservação
de ruas.

Novos tempos
Aos poucos, o antigo distrito que so

fria com a falta de investimentos, escolas
e estradas, foi ganhando forças. A década
de 50 foi marcada pela mobilização dos
moradores da cidade em tomo conclu
são das obras damajestosa Igreja Matriz.
Nos anos sessenta foi inaugurado a Ro
dovia Ivo Silveira e a população

.

gasparense passou a se concentrar nas áre
as urbanas .

.

Os anos setenta foram do progresso,
e representaram a integração entre a vida
rural e urbana. Diversas empresas se ins
talaram na cidade, captando boa parte da
mão de obra do campo. Com a melhoria
das estradas e a pavimentação da Aveni
da das Comunidades, muitos agricultores
começaram. a trabalhar nas fábricas. Os
anos oitenta foram marcados pela vinda
de muitas famílias migrantes do Oeste
catarinense e do Paraná. Surgiram os pri
meiros Centros Comunitários e foram cri
ados quatro escolas básicas municipais, a
APAE, creches e um novo posto de saú-

de.
Nos anos noventa a economia do mu

nicípio seguiu as tendências do Vale do

Itajaí, centrando-se na agricultura e na

pecuária mecanizada. Nesta década, des
pontou a indústria de confecção, que ab
sorveu grande Parte da mão-de-obra fe
minina do município. O turismo surgiu
coino forte tendência, com a criação de

parques aquáticos, hotéis-fazenda, pousa-
.

das e pesqueiros.
Gaspar é uma cidade que pode se or

gulhar ao dizer que foi construída com a

ajuda e a força de seu povo, que esteve

sempre presente nos momentos mais
marcantes da sua história, desde a eman

cipação.
Hoje, o município é conhecido pela

sua atrativa Rota das Águas, o expoente
cultivo de arroz e também pelos proble
mas de infra-estrutura enfrentados, o prin
cipal deles, a necessidade de construção
de uma nova ponte que ligue a margem
direita do rio à BR-470.

1970-1973
Paulo Wehmuth

1973-1977
Osvaldo Shneider

1977-1983
Luis Fernando Poli

2005-2008
Adilson Schmitt

2001- 2004
Pedro Celso Zuchi

1997-2000
Bernardo Leonardo Spengler

1993-1996
Luis Fernando Poli

1989-1992
Francisco Hostins

1983-1988

_
Tarcísio Deschamps
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Casa enxaimel é vestígio da ocupação alemã no Belchior'Alto

bairro Belchior, o único
no município com

perspectiva em se

transformar distrito,
tem um histórico

repleto de conquistas e demonstrações de
amor a terra por parte de seus primeiros
habitantes. Berço da colonização alemã
no município, os imigrantes construíram
sua história e estruturaram o bairro com

muita coragem e aplicando recursos

próprios. Começaram cultivando cana

para produção de açúcar e melado. O
primeiro comércio, de que se tem notícia
pertenceu ao Sr. Franz Bugrnann, que
comercializava bebidas e pães. A primeira
indústria foi a de fecularia, instalada por
Adriano Korman.
O ponto de partida para desenvolver a

região foi a instalação de uma agência de
correios e telégrafos em janeiro de 1928,
que promoveu um intercâmbio com a

desenvolvida colônia Blumenau. Surge
daí, a forte ligação comercial e cultural
com a cidade vizinha, que persiste até os

dias atuais.

Hoje, o bairro possui cerca de 4,5mil
habitantes e 2.483 eleitores e é

conhecido por seu .expr e ssivo
potencial turístico, em que suas

cascatas, parques aquáticos e pesque
pagues atraem milhares de turistas a

cada temporada. A indústriamoveleira
- há cerca de 15 empresas do tipo no

bairro - e a produção de arroz

movimentam a economia do Belchior.
Existem aproximadamente 80
estabelecimentos comerciais e

industriais, entre empresas do ramo de
plástico, metal, mecânico, prestadores
de serviços e comércio em geral, além
da beneficiadora Arroz Belchior.
Quando à educação, possui três
educandários: o CDI Cecília Venturi,
no Belchior Alto; a Escola Municipal
Belchior Central (pré à quarta série)
e a centenária Escola Estadual Básica
Frei Policarpo, no Belchior Alto.

Em junho do ano passado, o

Belchior Baixo protagonizou uma

polêmica. A precária condição da
ponte ro�a:riZada na rua Vidal'Flávio
Dias obrigou a Prefeitura deGaspar a

interditá-la, para que uma nova fosse

construída, mas até hoje os moradores
esperam pela conclusão da obra.

No Belchior Alto, a luta é pela
pavimentação dos acessos às cascatas.

Arraial
r

O bairro que faz divisa com o

Belchior, o Arraial, é conhecido pelo seu

passado de riquezas, em que a extração
de ouro no ribeirão Arraial, iniciada no
século XIX, era atividade corriqueira e

mobilizou garimpeiros da divisa com

Brusque, que vinham com suas carroças
e pertences para Gaspar. Alguns
comerciantes chegaram a instalar postos
de vendas na região do garimpo, tamanho
era o número de pessoas que a atividade
trouxe para Gaspar.

Mais tarde, as terras do arraial
receberam a povoação dos "alemães
biguanos", imigrantes vindos da cidade
de Biguaçu que produziam tudo o que
precisavam para viver: o açúcar, a cachaça
e a farinha. Por volta de J 920 foi.

construída uma capelinha nas terras de
Roberto Schmitt, atrás da capela foi feito
o cemitério.

Anos mais tarde -esta capela foi
substituída pela atual, em local de
melhor acesso. Hoje, o Arraial conta
com duas capelas, a São José e a Nossa
Senhora Aparecida. É neste bairro
também, que fica localizada"a Sociedade
9 de agosto e o belíssimo Hotel Eco
Arraial, o Recanto 2000, Saltinho do
Bem Bem e o Pesqueiro São José.
Segundo o presidente da Associação de
Moradores do Arraial Baixo e Morro
Crande.Jair Pitz, o grande problema do
bairro está relacionado à falta de acesso

aos serviços de telefonia residencial e

celular.
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Parabéns, Gaspar.
Temos orgulho em comemorar esta data com vocês.
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Acessos mais seguros à rodovia
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Em
1934 Leopoldo Schramm

logo que assumiu a

prefeitura criou uma escola

na região do bairro Figueira.
Com isso, a população foi

crescendo e o bairro dividiu-se em

Figueira I e Figueira II e após alguns anos
voltou a ser somente um bairro.
Atualmente o bairro Figueira é composto
da E.E.B. Dolores Luzia Krauss, das
igrejas São Fransisco e Santa Bárbara, da
Unidade de Saúde Figueira, restaurantes,
floricultura, oficinas, lojas, materiais de

construção, comércios, mercados,
padarias, marmorarias. Se destacando
também no ramo têxtil, as diversas

empresas existentes no ramo de

confecções, que se estabeleceram e se

desenvolvem na região.
Ao ressaltá-lo, -e-s presidentes das

Associações dos Bairros, pensam nos

projetos para o crescimento parcial e

igualitário junto à comunidade do Bela

Vista, que se localiza próximo. Por ser
independente de Gaspar, o bairro Bela
Vista quer cada vez mais retomar o

caminho para o progresso. A

pavimentação de ruas, o Posto de Saúde
Familiar (PSF) que hoje é o mais completo
do município para fazer o atendimento à

comunidade entre outras conquistas, é

motivo de muito orgulho junto à

população. Por exemplo, com a instalação
do Conselho de Segurança (CONSEG),

- _-- __--

Entrada e saída da localidade �as Negras é um dos pontos que ganhará trevo de segurança

os moradores sentiram-se mais seguros,

pois é uma maneira muito interessante
de integrar a comunidade e de minimizar

os problemas do bairro. A diretoria da

Conseg obtém inúmeros projetos para

proporcionar mais segura!lça à

comunidade. Porém, isso depende da

construção do três novos trevos, onde
será investido cerca de R$2milhões pelo
Governo Estadual, para os bairros

Figueira e Bela Vista, nas proximidades
do Bela Vista Cout:ry Club e em frente à

empresa Sulformes. A construção dos

trevos é uma antiga reinvidicação tanto

dos moradores do bairro Figueira como

do Bela Vista, na entrada da rua Águas
Negras.

Nos pontos considerados mais. críticos
do perímetro, tanto como a segurança

para pedestres e motoristas, como'a

pavimentação, acostamento, alargamento
da estrada, sinalização e direcionamento

do tráfego. A presidente da Associação de

Moradores do Bairro Figueira Darcila

Lõsch, avalia que há outras conquistas a

serem feitas como a iluminação pública,
esgotamento pluvial em algumas ruas e

ainda existe a luta por uma área coberta

para o Centro de Desemvolvimento

Infantil (CDI) Cachinhos de Ouro.
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Atividade
agricola deixa
sua marca

animavam os bailes. No Natal,
as famílias enfeitavam galhos de
árvores com algodão e parasitas
do mato e escondiam presentes
nos cantos da casa, e chamavam
de "doces que a santinha trazia".

A falta de estradas, matéria
prima e a existência de terrenos

alagados eram assuntos comuns

entre os moradores da Lagoa.
Com a paralisação das atividades
da Usina de açúcar São Pedro
em 1970, os canaviais

praticamente desapareceram
para dar lugar a criação de gado.
Com isso a população também

diminuiu, pois muitos jovens
passaram a trabalhar e viver .

mais próximo do centro da
cidade.

Atualmente vivem no bairro

Lagoa 370 famílias. A
Sociedade Tamandaré é o

principal ponto de encontro

para lazer dos moradores do

E
m meados de

1937, havia no

bairro Lagoa um
processo
econômico

sustentado pela produção de

cana-de-açúcar, na qual havia
uma boa remuneração e

trabalho para todos. A estrada

que ligava as localidades de Porto

Arraial, Poço Grande, Margem
Esquerda e Lagoa, foi construída
com auxílio dos moradores
durante o governo de Leopoldo
Schramm, Nesta mesma época,
o prefeito demarcou e vendeu as

últimas terras consideradas

devolutas, que não obtinham

qualquer tipo' de ocupação, no
sertão da Lagoa e

coincidentemente nesta época,
uma casa de danças, próxima à

atual escola Mario Pederneiras
foi construída, onde gaiteiros e

violeiros das redondezas

.

Luiz Nagel, presidente da Associação do Bairro Lagoa mostra o asfalto, recém-feito

bairro. Lá são disputados jogos moradores. Outra facilidade é contrapartida, os moradores se

de futebol e realizados bailes. com relação às linhas queixam da falta de
Com o crescimento telefônicas, aten-dimento à saneamento básico e

incessante, o' bairro passou a saúde e, mais recentemente, a necessidade de pavimentação
apresentar inúmeras carências, pavimentação de 1 kilômetro de outras ruas, além de
como por exemplo, de da principal via de acesso ao lutarem pela construção de

transporte. Hoje, dez linhas de bairro, conhecida como uma creche que venha facilitar
ônibus servem diariamente aos Estrada Geral. Em a vida dos pais trabalhadores.

2lá 14'arws nós estamos t!z_endo parle desta história.
ParabénsBaspar pelos 72 anos de emancipação

político-administrativa.

Fone/Fax
(47)

3332-1236
3332-5003 3521-3637

Revenda e Assistência Técnica

GASPAR

(9JHusqvarna

Fone/Fax
(47)

;ti familia
. Coração

�

Que com{lfetou 14 anos tfe afivilatfes em q�sflar
flarabeniza a cilatfe e seus municipes

flor esta importante lata
r��

Rua Cei Aristiliano Ramos, 298
Centro - Gaspar



�:�:ponte do progresso

s terras ribeirinhas da

regiao que hoje é

·denominado Margem
Esquerda foram

ocupadas por homens
brancos ainda no final do século XVIII.
Mas já muito antes desta época, pessoas
vindas do litoral viviam no local à procura
de metais preciosos e para explorar
madeira. As famílias viviam com aquilo
que produziam, em especial a farinha,
que era torrada em fornalha de cerâmica.

Situado entre o Rio Itajaí-Açu e a BR-

470, hoje, o bairro residencial funciona
como ligação entre Gaspar e a

importante rodovia federal por meio da
rua Hercílio Fides Zimmermann, por
onde trafegam, diariamente, centenas de
veículos. Além de possuir uma

importante escola, a Norma Mônica, o
clube Carijós - onde os moradores
realizam festas de integração - o bairro
está bem assistido por toda a estrutura

do bairro Centro. Basta apenas os

moradores atravessarem a quase

cinqüentenária ponte Hercílio Deeke.
Esta que foi a segunda maiorobra já

feita no município - a primeira havia
sido a IgrejaMatriz São Pedro Apóstolo
- foi fruto de uma promessa feita pelo

. .,

garspaf
·

S Ct todos (IS ctieates
fitares ctotaàe

. I

cada vez melhor!

então prefeito Dorval Pamplona à

comunidade de Gaspar: construir a

primeira ligação viária entre as duas

margens do rio já que, a cidade do lado
de lá, hoje o bairro Margem Esquerda,
crescia a olhos vistos. Para isso,
peregrinou por gabinetes dos governos
federal e estadual em busca de apoio
político e verbas que viabilizassem a obra.

Depois de quase dois anos, em 19 de

junho de 1960, a ponte Hercílio Deeke
foi inaugurada em meio a uma grande
festa na cidade.

da condição de isolamento para ser um

adjacente do centro e, com o acesso '"às
demais localidades da cidade facilitado,
o progresso não demorou a chegar.
Hoje, os moradores do Margem
Esquerda não medem esforços para
contribuir com o seu- crescimento. E

quando o assunto é solidariedade, eles
são exemplo: "Quando os vendavais

que ocorreram há pouco tempo (em
meados de janeiro) atingiram algumas
residências do bairro, houve uma

grande união do poder público e

comunidade para reconstruí-las"

orgulha-se Félix Alves, presidente da

Associação de Moradores do Bairro.

Sertão Verde
O bairro Ss:rtão Verde é uma

extensão do Margem Esquerda, e está

localizado nas terras do lado direito da
BR-470. Segundo Elza Garbin,
presidente da Associação de
Moradores do Bairro, a maioria dos
moradores tem casa própria e

tubulação de esgoto, apesar disso, é

ainda uma localidade pouco
estruturada e com muitas carências,

Não há creche para os pais
trabalhadores deixarem os pequenos e

nenhuma rua possui pavimentação.
Cientes de seus problemas, e do poder
de mudança que têm, os moradores
têm sentido a necessidade de resgatar
o que foi deixado para trás. A única
área de lazer do bairro está

abandonada: "As crianças e os adultos

Este foi um marco para o início do _não possuem um lugar para se

desenvolvimento do bairro, que passou reunirem", afirma Elza.

Como é bom
quando- alguém
acredita na
t iIv",

>.

gen e, nao·ec•.

Um banco por exemplo. Um que dá
crédito para montar ou ampliar o

negócio da gente, seja na cidade ou

na área rural. Que faz empréstimos de
250 a --12 mil e 800 reais com um

a!,o para pagar e uma das menores

taxas do mercado, sem adicionais.

Assim-é o Blusol: um banco que acredita
.

na gente, que acredita em você. Tá

esperando o quê? Liga para o Blusol e,

acredite, ele vai até você.

Blumenau - (47) 3326 7595

Gaspar e Região - (47) 3332 6238
Rio do Sul e Região - (47) 35212579
Brusque e Região - (47) 3351 3928
Indaial e Região - (47) 3333 6495

.1JluSol
O BANCO DO POVO

'. .. ,

• .• te I. ...

www.biusol.org.br
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Italianos trouxeram cultivo de arroz

s terras planas do
Gaspar Grande,
tão valorizadas

atualmente para
o cultivo de arroz,

já foram consideradas empecilho
para a ocupação. As áreas

alagadiças eram classificadas
como sertões inóspitos, onde
não se poderia morar e plantar.
O que atraiu os primeiros
homens brancos para este lugar
foi a 'exploração de madeira e

ouro, em ribeirão Coral de
Minas. Em 1860, as terras já
estavam devastadas por

exploradores de madeira. A

ocupação do Gaspar Grande
está ligada ao povoamento do

Gasparinho. Famílias ali se

estabeleceram por meio de

picadas entre as atuais ruas Frei
Solano e Leopoldo Schramm,
entre elas, muitos portugueses.
A plantação de arroz teve início
em 1917, quando imigrantes

italianos abriram valas de

irrigação, nivelaram os quadros
de terra e passaram a cultivar o
grão. A partir daí, a produção de
arroz irrigado se expandiu,
fazendo da cidade de Gaspar,
uma das maiores produtoras do
estado.

O Gasparinho foi povoado
em sua grande maioria por

italianos, mas também vieram

alemães e suíços por volta de
1875. A forte tradição italiana

Nossos honras a este povo trabalhador,
que dia após dia participa e constrói a

imagem desta cidade.

Que Gaspar continue trilhando este

caminho de desenvolvimento,
trazendo para a população sempre

o melhor para todos.

Parabéns pelos 72 anos, e que sejam
apenas o começol

,

E o que deseja o PSDB

perpetuou e hoje, é no

Gasparinho que está localizada
a sede do Circolo Trentino, que
há 11 anos promove a Festa

Italiana.

No ano passado, o evento

comemorou os 130 anos de

imigração italiana no bairro e

contou commissa celebrada por
um padre descendente de

italianos, Lino Fistarol, e as

tradicionais sangrias dos barris
de vinho e o canto da polenta.
O Circolo Trentino de Gaspar

é formado por 45 descendentes
de imigrantes italianos vindos da
cidade de Trento, que têm a

missão de manter vivos os

costumes e as tradições dos

antepassados trentinos.
É no Gasparinho também

que está localizada a

Truticultura Bertoldi,
importante e belíssimo recanto

natural da cidade.. onde é

possível 'degustar trutas

preparadas de diversas formas,
pelos irmãos Bertoldi. .

Foto: Divulgação

Festa Italiana valoriza a cultura do povo colonizador

• t ., •• ,,, I •••..�_ .• !. ! ! ... _! � _.f_ • ..!_! ..... �
,. I ,. • • J" j •.

• ." ..... t· " 1 f : • ! � , I! ,

, � • • • '" • • � • I • • • • , • , t • f ,. , , •

E O que podemos desejar é

que este novo ano que inicia na

história do município, seja repleto
de realizações e alegrias.
Ao povo gasparense 'votos de muito

sucesso.

São os votos do Secretário
Marcelo Schmitz e Famíli
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Gaspar Alto e Gaspar Mirim
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Raridade histórica no
Gaspar Alto

o fim do transtorno
O Gaspar Mirim, RodolfoVieiraPam-plona,

povoado por famílias que ganhou calçamento no
vindas do litoral do mês o passado, mas por
estado, abriga o CfG muitos anos foi motivo de

Coração do Vale, que grande preocupação aos

realiza anualmente um rporadores da localidade,
Rodeio que atrai que tinham de conviver

participantes de várias com o pó nos dias secos de
cidades catarinenses, e sol, e com a lama, nos dias
a polêmica rua de chuva.

Primeira Igreja Adventista do Brasil está localizada no Gaspar Alto
estabeleceu-se na região.
Por intermédio de Belz,
pastores americanos se

deslocaram até a região e

além de fundar o templo,
construíram uma escola
também. Motivada pelos
missionários, a matona

das famílias do Gaspar
Alto aderiu ao

adventismo. O educan
dário funcionava em

regime de internato, o

prédio era grande, asO��(�Sque foi
construída a primeira
igreja adventista do Brasil,
inaugurada em 8 de junho
de 1895, com auxílio do

imigrante alemão
Guilherme Belz que veio

para o Brasil e

intensificou-se a produção
de geléias, compotas, grãos
e hortaliças. Hoje, cerca de
20 famílias do bairro são

adventistas e mantêm

intercâmbio de

informações com os

principais meios de

comunicação da igreja
adventista. Há ainda
católicos e evangélicos no

bairro.

o •

menInos e menll1as

dormiam em andares

separados, mas a sala de
aula era mista. Os costu

mes dos moradores da
localidade foram

modificados, reduziu-se o

consumo de bebida

alcoólica, a criação de
suínos desapareceu e Rodolfo Pamplona ganhou calçamento

Gaspar, parabéns pelos 72 anos de
emanc-ipação político-administrativa.
Comemoramos com você uma história

de luta, trabalho e amizade.

Equipe de colaboradores Auto Posto Padilha.

Acreditamos no progresso
desta terra e no trabalho
dos seus filhos. Por isso,
investimos no ensino com

qualidade e na formação
das crianças e dos jovens

gasparenses.

( o I é !J. I \)
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éns Gasp-ar I
pelos seus 72 anos
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Colégio Universitário
compromisso com a sociedade gasparens

Educação Infantil - Ensino Fundamental
Ensino Médio (Tercelrão)-,""

reia, 177 - Centro - Gaspar- Fone 3332-1088
i
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Controlador de Ponto
Eletrônico.

Possui impressão
matricial com 9

agulhas e é totalmente
automático.

É o eqUipamento mais
econômico

de todo o segmento�

CATRACA
BIOMÉTRICA: A

:, Catraca Biométrica
I

Henry foi
desenvolvida visando
o consumidor que
busca a máxima

::. segurança na
'l identificação dos
t usuários associada
...

aos recursos
mecânicos que uma

catraca convencional
o'feJ\ec_e

tit.�!\ :
��

';'fi'\1tn,;,. !,,,t8"�
",,�(,�

'it r..lí�i,
�

CATRACA
BIOMÉTRICA: Para
Controle de Acesso.
Apresenta total
configuração via

software e

comunicação em

modo Off-line e On
Line (tempo real),
podendo ser usada
em escolas, clubes,
academias, etc.

Jornal Metas· Gaspar 72 Anos
Março de 2006
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ConlromdePonlo/Acesso

CONTROLE DE PONTO INFORMATIZADO
DIGITAL. O equipamento

desenvolvido utilizando a mais moderna

tecnologia de reconhecimento digital foi
projetado para oferecer total segurança na
identificação de pessoas. O Card III permite
armazenar as informações de ponto, horário

de entrada e saída de cada funcionário
impedindo que haja qualquer irregularidade.
Pode ser usado também para controle de

acesso em ambientes restritos. Sua '

configuração é simples e prática. FECHADURA
BIOMÉTRICA - Garante
a segurança que só os
recursos de biometria
podem oferecer. Dotada

de uma bateria,
dispensa alimentação
externa e só destrava a

fechadura se o usuário
for reconhecido.

Indicada para hotéis�
escritórios e locais que
exigem um controle

rígido de segurança.

'Ó

1i

A TIME TEC atua na comercialização de Relógios de Vigia, Ponto
Cartográfico, Ponto Eletrônico com crachá e Ponto Digital e Catracas

,

para acesso digital ou com crachás. Comercializa também Softwares de
automação de ponto, controle de acesso, controle

De clubes e academias.
A empresa 'dispõe de uma equipe de técnicos treinados na sua sede,
que estão habilitados a prestar serviços de manutenção e instalação
externa dos produtos, além de oferecer suporte interno para software.

CATRACA BALCÂO LUMEN· Possui aplicação em estádios, clubes,
shows,' feiras, eventos e locais com fluxo intenso de pessoas. Apresenta
máxima resistência contra vandalismo e cóndições adversas juntamente
com seu design moderno e átraente. A Catraca Balcão Lumen destaca
se por associar a robustez e a resistência de sua mecânica a um

equipamento totalmente customizáve/, visto que pode sermontada com
o circuito de qualquer outra catraca Henry. Ela possui também (como
opcional) um cofre para os ingressos. Assim, a pessoa que está

-

passando por ela pode pôr o ingresso num orifício que irá puxar o
cartão e armazená-lo no cofre, fazendo com que o ingresso fique
necessariamente dentro da catraca no momento da entrada.Perfeita para
quem gosta de modernidade juntamente com segurança.

, li •

C'1J.RD I· Relógio Ponto
Informatizado destinado
a pequenas e méclias
empresas. Possui fácil

instalação e um

exc;elente custo-
benefício"

o cerinho e a admiração
pela" cidade são tão grandes que o nosso
, • I � ,

nome ja e marca registrada. Ha õenos
tezemosperte da história de Gaspar

Parabéns Gaspar pelos 72 anos II
r !iii'Mi'JUI
- -

www.timetec.com.br
comercial timetec.com.br Fale: 3317·1815/ FaX: 3317·0881

I
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CARD /11 - Relógio
Ponto Informatizado

com alta capacidade de
memória. Indentificação
através de impressão
digital. Controla acesso
em até 100 horários.
Também possui opção
.de envio de mensagens

específicas.



Terminal urbano inaugurado no ano passado trouxe mais comodidade aos usuários do transporte coletivo

"Bairro repleto de referências
, abriga. Há, como exemplo, a

Círculo/Lince, o Lar Maria de

Nazaré, a Escola Ivo D'Aquino
e o terminal de ônibus. Com
uma sede própria para reuniões
de moradores, é neste espaço

que a população pode debater
sobre os principais problemas do
bairro, como a falta de

saneamento básico e de

pavimentação em algumas ruas.

Mesmo com uma área de lazer

abandonada, alguns moradores

ainda se reúnem-no local nos fins
de semana. Famílias que chegam
no bairro para morar são muito

trabalha-doras, a maioria vive de

confec-ções e pensam em

bairro Coloni
nha possui um
reconhecimento

muito forte

devido às
inúmeras referências que ele

Parabeniza os
gasparenses pelo

aniversário de Gaspar

Poslo Irmãos Deggau
Rua Dr. Nereu Ram,os, 1164 r ÇQIOfl'l1h� :- _ Ç�sp'ar

Fone� 3332-0918 ...

- --..:...:...::;........:.
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progredir cada vez mais para o

crescimento do bairro. O terminal
rodoviário foi uma das maiores

conquistas da população
gasparense. Nomeado Vereador
Norberto Willy Schossland, o

terminal urbano é fruto de um in-

vestimento na casa dos R$ 850
� mil. Deste total, cerca de R$130

mil foram investidos na aquisição
do terreno; R$193 mil na

terraplanagem e organização da
área e aproximadamente R$528
mil para as obras de construção
do terminal.

Aproximadamente R$ 420

mil foram garantindos pela em

presa Auto Viação do Vale que

ganhou a concessão para operar
o transporte coletivo no municí

pio. Cerca de R$ 200 mil
" foram fruto de um convênio com

a Caixa Ecônomica Federal e o

restante foi custeado pela prefei
tura. O terminal funciona por
sistema integrado das 4h às

22h45min e possui lanchonete,
banheiros, e portaria 24 horas.

O novo terminal garantiumais
comodidade à população que, em
dias de chuva, nãomais semolha.
Embora toda a comunidade seja
beneficiada, os moradores do
bairro SantaTerezinha, Barracão,
Poço Grande, Bateias são os que
mais têm a comemorar. Agora
eles poderão ir direto para o

centro, sem fazer paradas no

terminal do Sete de Setembro

que nomomento está desativado.
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Lar Ma de Nazaré completa 25 anos

bairro Colo- creche se manteve nestes 25

anos, por causa de uma

relação de amizade,
cumplicidade e parceria entre
pais, professores e alunos. O

respeito é uma relação
natural, séria e profissional,
em que a razão e o 'coração
estão sempre juntos",
ressalta Maria Antônia de

Souza, diretora do
educandário. Ao completar
25 anos de história no dia 19
de novembro de 2005,
recebeu da Bunge Alimentos
o valor de R$ 25 mil reais

ninha também

abriga o Lar
Maria de
Nazaré. A

ajuda do Estado na construção
do prédio, o compromisso da
Prefeitura e a singular ajuda da
Círculo na doação do terreno,
foi de grande valor para
criação da creche que iniciou
seus trabalhos atendendo a

apenas dezessete crianças.
Hoje com 170 alunos, a

creche se tornou exemplo para
a comunidade. Como' é
caracterizada como uma para sua restauração.
organização não "Mesmo muitas vezes

governamental, hoje ela se limitados por circunstâncias
mantém através da contínua físicas e humanas, acredito
parceria com a, Círculo, que estamos ajudando a

subsídios do município e com formar cidadãos", comenta
ajuda da comunidade. Maria Antônia.

O Lar Maria de Nazaré A creche, juntamente com
. possui um equipe preparada, um profissional da Furb

que ressalta os pontos altos da (Universidade Regional de
criança e faz a auto-estima e Blumenau), está com o

a confiança dos pequeninos projeto de implantar um

aumentarem. Além de duas Plano Político Pedagógico.
funcionárias pós-graduadas, a "O ponto alto que nos fez

creche hoje é composta por estar até aqui até hoje,
quatorze professoras quali-

.

chama-se trabalho em

ficadas. "Acredito que a equipe", finaliza a diretora.

s.

Que vevLl-tliLm tliLVLtOS outros

liLVLOS liLiVLvLliL me Ll-to res., .��

Av. Coronel Aristiliano Ramos, 502
Centro - Telefone 3332 1133

Câmara de
Dirigentes
Lojistas, de

8••7
Gaspar

Rua Ver. Augusto Beduschi, 60 Centro - 33_õOiLlII!I'.
E-mail: .acis@terra.com.brr
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Santa Terezinha
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Foto: Arquivo JM .

no Santa .Terezinh(Í_
s terras que hoje formam
o bairro Santa Terezinha
foram adquiridas na dé

cada de 1860 pelas famí
lias de Adão Schmitt e

Carlos Procópio. Com o passar dos anos,

foram divididas e ocupadas por muitas

outras pessoas que, a princípio, viviam
de agricultura e pesca.

Devido às proximidades com a Fre

guesia, a população passou a ter sua vida

ligada ao comércio, aos serviços e à in
dústria que se desenvolvia. Hoje, o bair
ro é uma extensão do centro da cidade e

aos poucos, vem se estruturando com inú
meros supermercados, armazéns, padari- .

as, lojas diversas, confecções, escolas,
creches e a APAE. É no Santa Terezinha
também que podemos encontrar o cemi
tério municipal.

Com uma Associação de Moradores
atuante e engajada em elevar a qualidade
de vida dos moradores, a população do
bairro pode desfrutar de atividades de
lazer mediante um convênio que
firmaram com a Associação Atléticà do

Banco do Brasil, que prevê a utilização
das dependências da sede durante 8 anos,
desde que a comunidade realize sua

.. • t •••

.. .

."" •••••• , •••••. , .... ".......................... to <iI."
........ , •• - 4 -. ..

Bairro é omais populoso e promissor do município

manutenção. Hoje, também está prestes
a ser beneficiada pela construção de um

ginásio de esportes, que deve ser erguido
pela Prefeitura de Gaspar, na rua

Cândido João dos Santos.
Apesar de todos estes atrativos, o

presidente,daAssociação, Nilson Eraldo

de Oliveira, reclama que a participação
da comunidade é pequena.

"O bairro só não cresce mais porque
poucas pessoas se dispõem a ajudar na
organização de eventos e até no próprio
Conseg (Conselho de Segurança), que
não -se desenvolveu por falta de

empenho", aponta Nilson. Entre os

problemas de infra-estrutura do bairro
estão os alagamentos constantes, em dias
de chuva forte, e alguns esgotos a céu

aberto, como o existente ao final da rua

Santa Cecília, que perturba os moradores
das proximidades devido ao odor.

POR TUA HISTÓRIA DE EXEMPLOS DE

CORAGEM E BRAVURA, POR TUA
,

TRA&JETORIA DE SUCESSO

E REALIZAÇÕES.

PARABÉNS GASPAR!

VlaE PREFEITa
DLARINDD FANTDN I

B FANfuA
. .
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Neste mês, em que nos congratulamos com
Gaspar pelos 72 anos de história, registramos

. 8 anos de trabalhos dedicados
à comunidade gasparense .

.

Sede J.lrÓfJfta e ampla: ofereoe a você, ciente,
m:aior sati*sfação, com as mad,e!rn'85

e a.m,.ptes instataçies.
-_



Uma região de muitos contrastes
nome Barracão está

ligado' à imigração
italiana, ocorrida a

partir do ano de 1875,
quando foi construído

nas proximidades da atual escola
Marina Vieira Leal, um barracão que
serviu de abrigo aos imigrantes até que
tivessem seus lotes demarcados e

construído moradia. Foram os italianos
também quem povoaram o Bateias, que

ETA será inaugurada dia 18 de março

leva esse nome porque Q pico da SeITa

Bateia, um dos mais altos de Gaspar, é

que determina o limite territorial entre

Brusque e Gaspar. O Óleo Grande,
assim foi nomeado por que a primeira
árvore serrada na serraria do fazendeiro

José Quintino - que em meados do
século XIX adquiriu estas terras - se

tratava de uma imensa árvore tipo óleo.
Até meados dos anos 50, os caminhos

para Óleo Grande eram de brejos e entre

pastos. Não havia escolas e diversão, só
no Barracão. Nas casas das famílias

jogavam-se cartas, dominó e faziam bailes
animados por tocadores de gaita e viola.

Depois de 130 anos de

desenvolvimento, os três bairros se

destacam pelo grande número de

facções, tecelagens, confecções e

empresas de tubos PVC existentes na

região. Três olarias ainda estão em

funcionamento, entre elas a Cerâmica
Chiminello, hoje administrada por Luiz
Chiminello que herdou o

empreendimento do pai. Com belas

paisagens, um comércio diversificado,
duas escolas, um Centro de
Desenvolvimento Infantil e uma unidade
de saúde, os três bairros vizinhos
oferecem uma boa estrutura aos seus

moradores.

Se não fosse pelo alto índice de

prostituição, tráfico de drogas e

envolvimento de menores com

Maioria dos moradore; sobrevive de atividades ligadas �o ramo têxtil

entorpecentes, que se acentuou no local
nos últimos anos, a região poderia ser

considerada um pequeno paraíso. A
presidente da Associação de Moradores
do Bateias, Liliane Zuchi, aponta a

criação de espaços de lazer para a

população como uma medida para
amenizar estes índices, já que assim,
crianças e adolescentes poderiam
empregar seu tempo livre em atividades
saudáveis.

Outro drama vivido pela população
é a falta de saneamento básico. É

comum ver os esgotos a céu aberto e

próximos a áreas utilizadas como espaço
de lazer por crianças. A poeira é outro

motivo de preocupação para os

moradores. No Bateias, apenas a rua

Sílvio Rangel é pavimentada.
O tráfego de caminhões pesados,

devido à intensa extração de pedras
realizada por empresas privadas na

região, aliada as poucas vezes que o

caminha pipa passa molhando as ruas

contribui para acentuar o problema da

poeira nas estradas.



a) Dedicar-se integralmente ao Legislativo,
legislando e fiscalizando os Atos do Poder Público, é
isto que aVereadora esta fazendo, dedicando seu tempo
integral a comunidade, conseqüentemente é a

Vereadora que mais recebe visitas no Gabinete,
segundo pesquisa realizada na Câmara de Vereadores.

b) FUNDEB: Intervir junto as lideranças Federal e
Estadual pela aprovação do Fundeb, pormais recursos
para a Educação Infantil e junto com o Deputado
Federal Carlito Mers, Deputada Estadual Ana Paula
Lima e a Senadora Ideli Salvatí, a Vereadora Mariluci
na Audiência Pública em Blumenau, pediu a inclusão
das crianças de O a 3 anos no Fundeb onde deverá ser

aprovado este ano, como tambémmandou pela Câmara
de Vereadores uma moção falando na Tribuna que se

nãohouver essa inclusão, seria uma discriminação com
os profissionais desta área, sendo uma das fases mais

� importantes da criança, a da descoberta.

c) SERVIDOR PÚBLICO� Discutir e apoiar um

__________________ plano de carreira para os Servidores Públicos
juntamente com a Sintraspug, Esteve sempre na defesa
de propostas que contemplam os servidores nos seus

anseios, como exemplo: Rejeitou o projeto de lei que
aumentou e criou cargos comissionados. Foi a única
Vereadora contrária ao projeto, argumentando na

tribuna que: com a criação demais cargos.não haveria
receita suficiente para repor as perdas salariais dos
servidores, portanto, não poderia ser favorável a lei que 1. Eleição do PED elegeu Pedro Celso Zuchi, Pedro
colocaria em risco os direitos do trabalhador e outros Uczai e Ricardo Berzoini, Presidentes do PT Gaspar,
investimentos na cidade. Em discurso proferido no dia PT/se e PT Nacional respectivamente;28 de junho de 2005.A ilustre Vereadora foi enfática e

clara quando afirmou: " Peço a descaracterização do
2. No início do exercício 2005-2008 tomaram posse 3

regime de urgência, pois o projeto não foi discutido Vereadores eleitos pelo PT. Hoje a Vereadora Mariluci

com os servidores do município, e o mesmo se Deschamps Rosa, é a representante do PT no legislativo
confrontaria com a queda de arrecadação no segundo Gasparense. Os Vereadores Luiz Carlos Reinert e Teresa

EDUCAÇÃO: Participação com lideranças Nacionais sobre semestre" mesmo assim, o projeto foi aprovado pela da Trindade pediram sua desfiliação por razões que não
o FUNDEB.

' maioria dos vereadores. Criticou a atual administração cabe a nós julgarmos e sim os seus eleitores;sobre a prática doNepotismo (emprego de parentes em
INFRAESTRUTURA: Protocolou com oDeputado Federal cargos comissionados) no executivo municipal, tão 3. No dia 19/11/2005, houve o encontro municipal do PT,
Carlitos Mers (PT/SC), o pedido para incluir o projeto da comentado em nível nacional. Também votou onde estiveram presentes as seguintes autoridades:
nova ponte e os outros projetos de melhoria da BR-470 em contrariamente a lei que obriga os servidores a receber Senadora Ideli Salvati PT/Se, Deputado Paulo Eccel,
Gaspar, no orçamento daUnião para 2006. o seu salário em um único banco, por achar a mesma, Deputada Ana Paula de Lima, Presidente 'do Porto de'

,

d inconstitucional.SEGURANÇAPUBLICA: encaminhou junto a Câmara e ItajaíDécio Nery de Lima, Vereadora Mariluci
Vereadores oficio pedindo ao Governador Luiz Henrique da d)PARTICIPAÇÃO POPULAR: Trabalhar pelo Deschamps Rosa, Presidente do PT Gaspar Pedro Celso
Silveira mais segurança para Gaspar e o aumento do efetivo fortalecimento das entidades civis organizadas do Zuchi, que homologaram a filiação de 31 novos filiados.
policial. município, de Gaspar, participando ativamente das

reuniões de associações de moradores e audiências 4, Aprovação das contas pelo Tribunal de Contas do·PARTICIPAÇÃO EM EVENTOS: Inauguração do
públicas. _ EstadodeSantaCatarinaduranteagestãodoPT(2001-Terminal Urbano, obra iniciada no Governo Pedro Celso

Zuchi, com recursos' de emenda parlamentar da Senadora A Vereadora Mariluci Deschamps Rosa (PT) 2004);
ldeli Salvatti, de R$ 200.000,00 (Duzentos mil reais). A oficialmente a única voz da oposição no plenário, fez 5; O PT criou 'Eleições Diretas para Diretores de Escolas
Vereadora Mariluci foi contraria ao projeto que nomeou o urn pronunciamento contundente, criticando o entra e e CDIs. Em seu primeiro ano deGoverno. Já em 2005,
terminal de Vereador Norberto Willy Schossland, por sai de vereadores. Apesar de não ser contrária a entrada esse processo foi dramático.
defender a idéia de homenagear um dos primeiros moradores de suplentes na câmara até porque não descarta a 6. Em 10/02 o PT fez aniversário: são 13 + 13=26 anos
Sr. FranciscoEberhadt, possibilidade de vir a se licenciar. "O vereador precisa

de um tempo considerável para que possa desenvolver
de lutas e conquistas, Gaspar que o diga...

Inauguração do posto de saúde do Gasparinho; Esteve 7. A Expo Gaspar foi urna criação o.o Governo Popular.Apresente na IV Expo Gaspar; Inauguração da quadra EEB um trabalho, caso contrário atrapalha as atividades das
.

Vitório Anacleto: sendo estas Obras iniciadas nomandato de comissões e dos servidores da Câmara que tem de primeira Feita aconteceu em 2002, conquistou
Pedro Celso Zuchi e Albertina Deschamps adaptar ao novo integrante, além do suplente levar reconhec.imento Regional, Estadual e Federal.
(PT), que garantiram recursos necessários tempo para se integrar aos trabalhos. (Fonte: Jornal 8. O PT respeita todas as pessoas, não havendoMetaslN° 276 24 a30 de agosto de 2005). discriminação religiosa, racial emuito menos partidária.

08
89

Sessões Extraordinárias 07

Sessões Solenes 03

Gaspar, 18 de março de 2006.

Cumprindo propostas

SAÚDE: Protocolou junto com o Secretário Dado Cherem,
com aDeputada Estadual Ana Paula de Lima pedido de mesa
cirúrgica ortopédica para o Hospital de Gaspar,
encaminhando o pedido para aprovação doComitê de Saúde e

ao Conselho Regional, estando esse ainda em pauta. E mais
uma vez, a burocracia emperra uma necessidade urgente para
o nosso hospital. Participou da Audiência Pública sobre o

Hemosc com a Deputada Ana Paulà de Lima e Magali
Deschamps,mãe domenino Gabriel. Cabe registrar o fato do
Hemosc estar sendo envestigado por represamento
(estocagem) de 4mil lâminas (amostras de doadores).

Jornal 'Metas • Gaspar 72 Anos
_ Março de 2006

ial
Em 2004 fiz uma campanha com umpropósito, sempre

querer o melhor à Comunidade. Por isso sou a favor do

diálogo responsável e bem intencionado com todos os

segmentos da sociedade civil e organizada, chegando a um
consenso de forma democrática. Precisamos de debates e

mais ações, dentro do Poder Legislativo e Executivo, em
prol da comunidade. Isto é fato. Para faze-lo precisamos de
clareza de idéias e propósitos, a participação popular é o
melhormeio para exigir que ° legislativo cumpra com seu

papel, onde sempre coloco o seguinte, " Fomos eleitos para
representar a comunidade gasparense" e tenho muito

orgulho em ser uma das representantes femininas no

legislativo, sendo criteriosa, implicante em algumas
decisões.O ano 2005 foi extremamente difícil e

desgastante, a crise política, onde a oposição tenta

desestabilizar o Governo Lula com único propósito de

voltar ao poder. Mas por isso, com coerência, convicção e

lealdade ao meu partido, estou prestando contas à

comunidade, em prol da nossa gente Trabalhadora.

Abraços ., .de quem lutaporvocê.

Fique'Sabendo



A chegada
do progresso

muitourante

tempo, as terras

situadas na margem
direita do rio Itajaí
Açu, que

compreendem hoje os bairros
Pocinho e Poço Grande,
pertenceram ao coronel José
Henrique Flores, proprietário de

grandes extensões de terras na

região do rio desde 1835. Em sua

fazenda, cultivava café e extraía

madeira, na divisa com Ilhota. Nos
morros desta região, ainda hoje é

possível encontrar pés de café
misturados às árvores dos

capoeirões.
Por volta de 1860, chegaram

famílias alemãs vindas da cidade de

São Pedro de Alcântara. Poço
Grande e Pocinho foram palco de

plantação de cana e fabricação de

açúcar e cachaça. A qualidade de

vida dos produtores da localidade
era das melhores do país. As
famílias pagavam professor
particular que ensinava aos jovens
a leitura e escrita em português e

alemão. Os preceitos da Igreja
Católica eram seguidos com esmero

pela população, que tinha com os padres
e a igreja, uma relação muito forte.

Na década de 50, o asfaltamento da

rodovia]orge Lacerda, o aperfeiçoamento
dos meios de transporte e a expansão
industrial em Blumenau modificaram
radicalmente as realidades sociais e

econômicas destes bairros, trazendo a

urbanidade à população. E é às margens
da rodovia Jorge Lacerda que é possível
encontrar uma série de tendas e

lanchonetes que fazem a alegria dos
turistas ao servirem o delicioso e

refrescante caldo-de-cana.
A capela Santa Clara, que começou a

ser construída em meados de 2003, é

outra atração do bairro. As obras andam
em ritmo acelerado e ela deve ficar pronta
em 3 anos. Já foram investidos mais de

R$ 200 mil na construção. Todo o recurso

foi arrecadado por meio de festas e

eventos organizados pela comunidade,
além de doações de empresários.

Em setembro do ano passado, os

moradores da região, em sua maioria

operários e agricultores, tiveram o acesso

aos serviços públicos de saúde facilitada,
com a inauguração de uma unidade do

Programa de Saúde da Família no Poço
Grande. O PSF conta com os agentes de

FolO: Divulgação

saúde, um médico apto a realizar

pequenas cirurgias, enfermeira e 2

auxiliares de enfermagem; além de uma

dentista, que em breve deve começar a

realizar consultas.
. O atendimento é realizado de segunda

a sexta-feira, das 7h30rnin às 12horas e

das 13horas às 16horas. É neste bairro

também, que está situada a sede da Bunge
Alimentos, uma das mauoes

empregadoras do município e a mais

importante empresa na industrialização de
soja e trigo e líder na comercialização
destes grãos, bem como de milho, sorgo,
girassol e semente de algodão e na

exportação de agronegócios.
Já as 142 famílias que moram na faixa

de terra às margens dajorge Lacerda, que
compreende o bairro Pocinho, têm

, . .,

comemorado os recentes investimentos
feitos no bairro. "Estamos muito otimistas
com esse' governo do Adilson Séhmitt.
Uma antiga escola desativada está em

reformas para se tornar uma unidade de
saúde e já temos projeto para canalização
do esgoto sanitário", comemora a

presidente da Associação de Moradores

do Pocinho, Elvira Zermiani. Segundo
Elvira, nos últimos anos, o bairro

apresentou um grande desenvolvimento,
devido à instalação de uma confecção e

abertura do Engenho do Vale na

localidade.

Hoje, a maior necessidade da
comunidade é uma área de lazer para as

crianças do bairro, já que moram às

margens da rodovia e distantes de

qualquer praça ou espaço de lazer.

Paulo Eccel
DEPUTADO ESTADUAL - PT

"Teu povo alegre te
conduz numa canção"
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Crescimento organizado no Sete
crescimento organiza
do do bairro Sete de
Setembro tornou-o um
local muito agradável
de se viver, sendo

considerado residencial. Com o objetivo
de uma maior valorização, moradores
irão implantar pontos de ônibus

específicos facilitando a vida dos
moradores. Com o projeto de construir
creches no bairro, a comunidade junto à

Associação de Moradores já pensa em

implantar uma estátua do saudoso
CláudioMüller, que iniciou há trinta anos
a tão conhecida Pracinha do Papai Noel,
hoje um ponto de referência do bairro.
A segurança também aumentou depois
da instalação do quartel daPolícia Militar
no bairro, que ainda abriga o Hospital
de Gaspar, Colégio Frei Godofredo,

.
entre outros serviços que oferece aos

moradores.
O bairro São Pedro, juntamente com

os bairros Centro e o próprio Sete de

Setembro formam uma grande união de

Associações. Com o objetivo de .

melhorias e crescimento interno e

externo dos bairros, presidentes de
ambas organizaçõesmantêm uma relação
harmônica-Os moradores do bairro São
Pedro usufruem de alguns benefícios
relacionados ao calçamento, à própria'
sede da Associação de Bairro, creches e "

do Colégio Universitário. Mas a

comunidade do São Pedro reclama da
falta de entretenimento para as crianças,
pois não há área de lazer, e os idosos não

par 72"lnol
Parabenizamos o município de Gaspar,
que, além das belezas naturais que encanta

a todos que o conhecem,
cativa pelo seu povo hospitaleiro.

rAd.'o �éMMt r?l3Jtido� ck d7�� "

Escritor gasparense

Tabelionato

���fu\%i89

rO;OJ71Rádi�ntinelQ 50

r:illG:B at::>� 8Z!0 c CSãift0 c� c fb:iEa ffiE:0lrn

possuem clube para a 3ª idade,. portanto,
o próximo objetivo é a construção de uma

área de lazer para proporcionar
momentos de descontração.

GASPAR

�
RÁDIO

Rua: Pedro Debórtoli, 277
sala: 01 - Fone: 3332-0002
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Símbolo
de fé e

perseverança
m dos mais

e

atrativos

pontos
turísticos do

mumcipio está situado no

bairro Centro. A Igreja Matriz
São Pedro Apóstolo é o

coração da cidade e símbolo
da fé e força de vontade e

união do povo gasparense,
Este ano, ela completa 50 anos

de inauguração. É o símbolo
da fé e perseverança de um

povo predominantemente
católico. Por isso, seu preço é

incalculável. Do alto do

morro, o majestoso tempo
abençoa o povo e a cidade de

Gaspar. É impossível não
olhar para ela sem lembrar que
a obra foi construída com o

suor e a força da comunidade

gasparense.
A igreja matriz tornou-se a

referência e o maior

monumento da cidade. Seu
interior é ornamentado com

vitrais possuindo um estilo
romano da época. A

construção do templo
começou em 1942, com a

escavação do morro, onde

hoje está situada. Mesmo

inacabada, seis anos após o

início das obras, missas já
eram celebradas na atual

igreja. Frei Elzeário conta que
a cada domingo o Vigário
anunciava o nome das turmas

que teriam de contribuir para
a construção da igreja. As

pessoas eram escaladas para as

obras e chegavam em carroças.
Todos ajudavam com garra e

determinação. Não havia

tecnologia alguma, nem

tratores nem guindastes.
O material para a execução

da obra é proveniente da

Foto: Arquivo 1M

região. As madeiras utilizadas
foram. doadas pelos irmãos
Pedro e Miguel Schmitt, do
Poço Grande. As únicas

coisas que vieram do exterior

foram algumas imagens do
altar. Já a imagem de São

Pedro, que tem três metros de

Meio século de história
A comunidade Evangélica

Luterana de Gaspar comemo
rou em junho do ano passado,
os 50 anos de existência no

atual templo, localizada na en
trada da rua Frei Solano. No
ano de 1908, com a doação do
terreno vinda do Dr. Blumenau
e de pessoas

..
que estavam no

presbitério, nasce a construção
da Igreja Evangélica Luterana
de Gaspar, denominada Igreja
de Cristo. A comemoração dos

50 anos na atual paróquia foi ro
deado de um Culto Festivo,
com a presença do casal mais
idoso que foi o Sr. Júlio Degau
Júnior (in memoriam) e a Sr.
Waltraud Koch. Ele entrou car

regando um hinário, que é um

livro de cantos e que significa
Louvor a Deus; e ela trazia a

bíblia representando a palavra.
No ano de 1987 finalmente

tornou-se Paróquia e até hoje
consegue manter-se sem o au-

xílio de fora. Possui seus pró
prios registros e conta 827
membros batizados.

,.

Possui os seguintes .campos
de trabalho: Missão Criança,
Culto Infantil, Ensino

Confirmatório, Juventude

Evangélica, Casais, Ordem
Auxiliadora de Senhoras Evan

gélicas, Grupo de Liturgia e de

Visitação. Procuramos andar
com Sínodo Vale do Itajaí, -

Juntos no Caminho, - oferecen
do aos membros da Paróquia os

cursos e projetos elaborados

pela Assessoria de Forma

ção e Edificação de Comu
nidade. Corri esta paróquia,
há mais duas comunidades

que é a Comunidade de

Gaspar e a Comunidade de

Gaspar Alto. Um dos admi
nistradores Ari Michel diz

que um dos maiores even

tos para a paróquia é a tra

dicional festa que ocorre

anualmente nos dia 20 e 21

de maio; na qual o grande
objetivo é arrecadar fundos

para a igreja.

Multimarcas

FORUM I EVIDENCE I JAR-MOB
Rua Cei. Aristiliano Ramos, 211 - Centro - Gaspar - 3332 2756

i: l .... _. '''I

altura, e fica entre as torres da

Igreja foi fabricada em São
Paulo. Veio para Gaspar srn
três partes, pesando cada uma
cerca de 400kg. Considerada
um cartão-postal da cidade de

Gaspar, a Igreja Matriz São
Pedro Apóstolo é uma das mais
belas da região. Sua arquitetura
é uma mistura dos estilos
romano e gótico.

É da escadaria da igreja
matriz que é possível ter uma
das visões. mais deslumbrantes
o Rio Itajaí-Açu, rio que

desempenhou um papel
primordial no processo de

ocupação humana desta região
catarinense.

A população dispunha do
rio como único meio de

comunicação com o mundo

exterior, pois através deste
caminho de águas, várias

embarcações, como canoas ,

lanchas e iates desenvolviam o

tráfego.
O Salão Cristo Rei, por sua

vez, é considerado o grande
palco para as tradições do

município, sem ignorar que,
ambos representam a principal
'ligação com a colonização. É
no centro também que está

concentrado a maior parte do
comércio de Gaspar, a rede

bancária, casas lotéricas, a

delegacia de polícia e quartel
do Corpo de Bombeiros

S fA,(i1, histó rLtit.
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o 10 aninho de Lívia no dia 4, foi comemorado um uma big festa na Ass.

Bunge Natureza, que os pais Edson e Joice organizaram com todo carinho.
Cine Foto Mary estava presente registrando cada sorriso.

o garotão Adriano
Michel estará completando
5 anos no dia 17. Os avós

"corujas" Júlio e Renata com

muito amor o parabenizam

Parabéns à princesinha que aniversariou
no dia 10. "Que você nunca deixe de lado

-esse sorriso no rosto, essa alegria que tem
de viver, que contagia a casa toda! Que
apesar de todos os problemas você está

sempre alegre e amando a família cada

vez mais! Deisynha, apenas 9 anos e

tanta alegria nesse olhar! Amamos você,
do seu "Papito", sua mãe, sua irmãDaia e

seu cunhado Peler...mil beijif)hos!"

(j)e Segunda a Sábado no

�lmoço e ljantar
'J3uffet ::Rs 9,00

espeto Corrido: ::Rs 16,00
urrascaria

Rodovia SR 470 • Km 39 • Gaspar

tl 332-1469
...

Felicidades para o lindo João Ped .

.

-

tou seu 2º aninho. Muito animados r�, que no dia 24/02 comple-
ram uma festinha na sua residê ,?S avos Paulo e B�triz organiza
especial e aproveitam para man�cla p�ra co��morar esse dia tão

ar muitos beíjos e abraços para oseu neto!!!

O gatinho João Pedro
Bernardo, no domingo, dia
19, vai completar 2 anos. Ele

que é a alegria dos pais Marle
ne e José e a mana Ellen.

Parabéns para Sandro que hoje, dia 15 está

completando 9 anos. A mãe Mith deseja a você,
muitas conquistas

Thainan Maiara Censi
comemora seus 12' anos no
dia 18. A mãe Mara, o
padrasto Darci e o irmão
Neto desejam muitas realiza
ções para esta pequena
menina.

, ·ir 3332-0803
\ .. � �,

.. , " ... .. .. .. '" .. .. .. .. .. � .. .. , .

Julio Schramm
Fashion



98 Baile do Hawai
Só elogios ...
Muita gente bonita se fez presente na 9º Edição do
Baile do Hawai da Sociedade Canarinhos. A festa foi
um sucesso de público e de organização, os novos

ambientes deram um toque especial para a festa. A
diretoria esta de parabéns!

Confira algumas fotos em nossa página e outras mais
no www.hlera.com.br

- Hidratação
- Maquiagem
- Limpeza de Pele
- Massoterapia

.. Calterização
- Depilação
- Manicure
- Pedicure

- Cortes
- Químicas
- Escovas
- Penteados

Os casais Luiz Henrique e�D . .""'.
Cristiani(d) também m

ameIa (e), GUilherme e
arcaram presença

- Escova Progressiva
- Drenagem Linfática
- Esfoliação Corporal
- Máscaras Corporais

-
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Relação de amor e ódio
em Orgulho e Preconceito
Londres, século 19. Em um baile,

Elizabeht Bennet (Keira Knightley, de
"Piratas do Caribe"), jovem sensível e

determinada, conhece FitzwillianDarcy
(MattewMacFadyen, de "Enigma"), ca
valheiro, rico, arrogante e rude. Enquan
to seus amigos trocam flertes, os dois
entram numa relação de amor e ódio, e
Elizabeth aos poucos descobre que
Darcy não é tão desagradável quanto
parece.

Essa adaptação que surge agora pe
las mãos de JoeWright, estreante no ci
nema, nada tem a ver com os filmes de

Meg Ryan e Hugh Grant. Os cenários

bucólicos, as incessantes reverências e

a linguagem mais pomposa, retratam a

época em que o livro foi escrito. Dias
em que o primeiro trabalho de uma mu
lher era arranjar ummarido rico e.assim
não precisar trabalhar mais. Um perío
do em que casamentos eram arranjados
em bebês ainda nos seus berços .

. Depois de ser adaptado para o cine

ma, em 1940, e virar minissérie na In

glaterra, em 1995, Orgulho e Preconcei

to, clássico romance de JaneAusten, ga
nha uma nova versão para a tela gran
de, entretanto, a primeira para filme, foi
estrelada por Greer Garson e Laurence

Olivier, nos papéis de Elizabeth e Darcy.
Em 1995, Jennifer Ehle e Colin Firth re-

úsica�,
Chico no Cinema -

Duplo. Preço: R$
49,90 Gravadora:
Universal Music. Em
34 anos de carreira,
Chico Buarque compôs mais de 50

canções para o cinema e a maioria
delas está reunida nesta coletânea
incrível.

Los Hermanos - 4

Preço: R$ 22,90
Gravadora: Sony e

BMG. Quatro é o

novo cd da banda
carioca Los hermanos. Muito aguar
dado pelos fãs, o álbum apresenta 12
faixas com o melhor do estilo do

grupo.

Seu Jorge - Life

Aquatic Studio
Sessions. Preço: R$
38,90 Gravadora:
Universal Music.
São 14 faixas e o melhor da música
com Seu Jorge, em inglês. Uma
novidade que deixou o cd com

gostinho de quero mais.

Clássico romance de June Austen ganha uma nova versão

presentaram os personagens na aclamada produção da BBC.

Pride e Prejudice. Reino Unido, 2005. De loe Wright. Com Keira Knightley, Matthew
MacFadyen, Brenda Blethyn, Donald Sutherland, Tom Hollander, Rosamund Pike, lena

Malone eludi Densh. Romance, 137 mino

uperdicas para Falar
em em Conversas e

presentações
einaldo Polito. Preço:
$ 9,90 Editora: Sarai
a. Você vai aprender a
alar em público, argu
entar, convencer, usar o bom-humor
ontar histórias.

s Intermitências da JOSÜ,RAMAGO

orte - José Saramago.
reço: R$ 35,00 Edito
a: Companhia das Le
as. Esse livro vai tratar

.

a vida e da condição hu
ana, as religiões, do co
idiano à mortalidade comum de todo

AS I�Tf,RM!TEi\{JA.�
[)A MORTE

�!J.�

se, Fosse Verdade -

are Levy. Preço: R$
5,00 Editora:Bertrand

o, E se Fosse Verdade,
,

uma história repleta de
or e bom-humor, ingredientes que ca

ivaram todo mundo.

o Cão de Briga
Com roteiro

de Luc
Besson (O 5°

Elemento), é
um filme

eletrizante
com cenas de
lutas de tirar o

fôlego. Danny
foi criado pelo
gangster Bart
para ser uma

potente arma de guerra. Bart sofre um aci-
.

dente e Danny ficá. sozinho e conhece

Sam, um afinador de piano cego que o

leva para sua casa. Mas o destino lhe re

serva um combate perigoso.

Onde Locar!

Árglls Vídeo LIda

Fone: 3332-0701

.f�u� Ver. Au�usto Bedushi, 232

.. , ,. .

............... lO" .. "

Leão - O momento deve ser mais su

perficial e sem discussões, procure a

harmonia interior. Não tenha medo de

gritar por socorro quando precisar dos
seus colegas.

Horóscopo·
De 15 a 19 de março

Áries - O período está agradável no
amor. Uma nova maneira de enxergar a
sua relação vai fazer você e o parceiro
darem um passo importante em direção
a uma vida comum.

Touro - Sua mente está bastante agita
da durante a semana, o que lhe renderá
um pouco de extresse e ansiedade em

relação ao futuro. O trabalho lhe traz

prazer e uma grande satisfação.

Gêmeos - Procure dosar as palavras e

não ir contra amaioria. Um compromis
so sério se aproxima, tanto para os já
comprometidos como para os solteiros
à procura do par.

Câncer - Aproveite a boa fase e conso

lide sua relação de uma maneira natural
e sem pressão. O período não é propí
cio para você se aprofundar demais em
problemas ou questões.

Leão - Propostas de emprego o/a dei
xam bastante animado e você se sente

maisvalorizado/a. Enquanto isso, no tra
balho, procure expôr suas idéias com

mais clareza.

Virgem - No amor, não cobre atitudes

que são irrelevantes e não são bases para
um relacionamento dar certo. Busque
verdadeiros motivos de tanta irritação.

Libra - Seu coração pode estar mais
sensível durante o período, e estarámais
próximo da pessoa amada. Isso é muito
bom e geralmente incomum

Escorpião - A objetividade e clareza fa
rão parte de sua semana. A Lua em Gê
meos no começo da semana ajuda você
a traçar seus objetivos e ser fiel a eles.

Sagitário - O período começa com a

Lua em Gêmeos e você passará poruma
provação, onde terá que aprender a li
dar com as adversidades e encará-las
como algo necessário.

Capricórnio - No amor, a Lua em Leão
no final da semana deixa o clima propi
cio para resolver mal-entendidos e ter

aquela conversa que se faz tão necessá
ria.

Aquário - Os amigos se aproximam e

você tem novidades no plano familiar.
A semana começa com a Lua em Gê
meos e o ânimo para o trabalho será sur

preendente.

Peixes - Lançar-se em busca de um novo

amor vai exigir coragem. Isso vai me
xer mais com você do que imagina, por
isso, tenha certeza do que deseja para
não se arrepender



De Gaspar ao Chuí,
Flávio vai realizar um sonho

No próximo dia 2 de abril, o mora

dor do bairro Santa Terezinha, Flávio
da Silva, vai partir da cidade em busca
da realização de um sonho: pedalar de
Gaspar ao Chuí, cidade gaúcha que faz
fronteira com o Uruguai para testar seus
limites, superar as adversidades que vi
rão pelo caminho e conhecer um dos
pontos mais extremos do país.

Apaixonado por ciclismo, ele já an

dou com sua bicicleta por toda a região.
"Eu e meu filho já conhecemos todo o

litoral, pedalando", conta. Nessa sua vi":
agem, a maior expectativa diz respeito
aos locais que vai conhecer, pois o me

lhor de pedalar, segundo Flávio, é po
der parar e admirar a bela paisagem que
alguns lugares oferecem.

Serão 1.100 quilômetros percorri
dos, em aproximadamente 15 dias. Ele

passará por 24 cidades catarinenses e

30 gaúchas. E a distância não é empe
cilho. Acostumado a pedalar longas dis
tâncias, ele vem se preparando a tempo
para a viagem. Cerca de três vezes por
semana ele vai e volta do trabalho, na
antiga Lojas Hering, na rua 15 de no

vembro, em Blumenau, com sua bici
cleta.

'

O veículo, que já tem 3 anos, foi
revisado, para garantir sua segurança e

terá acoplado quatro bolsas com roupas
e objetos pessoais necessários para a

viagem. A esposa Vivian não esconde
a preocupação pelo marido se aventu

,rar pelas estradas do país, mas fica fe
liz, pois Flávio estará realizando um do
sonho: "Vou ficar aqui e rezar", afirma.
O ciclistajá tem tudo planejado, vai per
noitar em pousadas ou mesmo na casa

de pessoas generosas que conheça pelo

Foto: Divulgação

Ciclista vai percorrer 54 cidades de Santa Catarina e Rio Grande do Sul

caminho e lhe ofereçam abrigo.
Apoio

Agora, -a maior luta de Flávio é pela
obtenção de apoio e patrocínio para aju
dar com os custos de sua viagem. Até
agora, o Cine Foto Mary já se compro-

Corte e costura é um sucesso

As integrantes das turmas do curso de
Costura Industrial, promovido pela Secre
taria de' Indústria, Comércio e Turismo e

Conferência Vicentina, estão a todo vapor.
Cominício no último dia 6, e duração de 3
meses, totalizando 120 horas/aula, estas

pessoas estão aprendendo uma nova pro
fissão, exercitando os conhecimento em

máquinas overlock, reta e cobertura.

Memórias. Gasparêhses ....

Margem Direita

Passado o período de explo
ração, "caboclos" vieram com

suas famílias, para as terras da

margem esquerda do rio.
E assim, construíram ranchos,

plantaram _aipim, armavam cer

cados para galinhas, e entre ou

tras coisas que valorizavam o

cultivo da roça, caça e pesca, que
representavam o sustento

familiar.À noite, fabricavam
coves, redes, caniços e espinhéis.

Passado o tempo, os mesmos,
apegaram-se às propriedades e

vizinhanças.

o culto a São Sebastião,
protetor dos animais, era notório ..

Em Janeiro aconteciam as

novenas, onde eram cumpridas as

promessas ao santo. Ali, em sis
tema de pregão e arremate, as

prendas pegadoras de promessas,
representavam o ponto alto e a ca

racterística da festa de 21 de

janeiro.Além do 'culto ao santo,
esses primeiros moradores tinham
crenças em fantasmas, lobiso
mens, bruxas, mulas-sem-cabeça,
entre outros, que na noite de lua
cheia aprontavam suas maldades

, .

meteu em doar filmes fotográficos para
ele registrar toda o percurso, além de
arcar com o custo da revelação. Quem
quiser ajudar com materiais como aga
salho, entre outros, pode ligar para o te
lefone 3332-8537

Treinamento de camarei-

I!!

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno LU2

Cultura Cruzada
Sempre disseram que as palavras cru

zadas, além de se constituírem em delici
oso passatempo, aumentam o nosso voca

bulário e trazemmais conhecimentos Con
cordo em número, gênero e grau. Ainda
mais em dias desses, adquirindo um exem

plar, depois de resolver todas as diretas (as
minhas preferidas - abomino criptogramas
e coisas parecidas), deparei com estas in
formações curiosas e úteis: Música caipi
ra e música sertaneja seriama mesma coi
sa? A diferença básica está na temática:
enquanto a música caipira versa sobre a

vida no campo, fábulas, histórias de bichos
etc, a música sertaneja é mais dramática e

melancólica, falando de adultério, traição
e frustração. Alguns dos principais nomes

da música caipira: Tonico e Tinoco,
Cascatinha e Inhana, Pena Branca e

Xavantinho, Alvarenga e Ranchinho,
Teixeirinha e Inezita Barroso. Esta, can
tora, compositora e violinista imortalizaou
o Peixe vivo, tema da minissérie JK. Do
lado dos sertanejos destaque para
Chitãozinho e Xiroró, Leandro e Leonar
do, Zezé Di Camargo e Luciano (que mo
tivaram o agradável filme 2 filhos de Fran
cisco) ,e por aí. Interessante também foi
ler dados sobre o entrevistador Malba
Tahan. Aquele que todo mundo pensa que
é um árabe, muito lido no Brasil. Nada
disso. É apenas o pseudônimo de Júlio
César de Melo e Souza. Professor de ma
temática, teve um livro famosíssimo: O
homem que calculava, além de outros tí
tulo que lembram a vida oriental (Lendas
do oásis, O livro deAladim,A história dos
reis magos ... ) Para quem atua no magisté
rio faz um bem danado ler estes títulos (te
nho-os todos, até em duplicata): Roteiro
do bom professor, Antologia do bom pro
fessor, Páginas do bom professor, O pro
fessor e a vidamoderna, O mundo precisa
de ti, professor

Livros

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

Fitas

Falando em público, co
municação e apresenta
ção - A arte de falar em pú
blico é uma das chaves para
o sucesso pessoal e pro
fissional. O livro tem o

objetivo de ensinar as téc
nicas para você desenvolver
a capacidade de promover boas palestras.

Contas a pagar e negocia
ção�om credores - Contro
les de contas a pagar; O
gestor de contas a pagar; A
quem se deve pagar; Objeto
do pagamento e sua prova;
Lugar do pagamento; Tem
po do pagamento; Mora; Ti
pos de cobrança utilizados
pelos fornecedores.

Capacitação para conse

lheiros de trabalho e em

prego - Esta vídeo aula con
tém depoimentos elaborados
para desencadear ações que
evidenciam o papel dos con
selheiros em análises efica-
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Lixo doméstico recebe destino correto
Todo o lixo doméstico da população

de Gaspar é recolhido pela empresa
Recicle Catarinense de Resíduos, que dá
a ele, um destino ecologicamente correto.
Os moradores do município produzem
aproximadamente 900 toneladas mensais
de lixo doméstico. Os resíduos sólidos
domiciliares são os originários das

residências, como restos de alimentos e

produtos deteriorados, entre outros.

Depois de ser recolhido pela empresa, vai
direto ao complexo que engloba a usina
de reciclagem e aterro sanitário,
localizada no bairro Barracão, na divisa
com a cidade de Brusque. É uma área

isolada, que fica distante 2 quilômetros
de qualquer residência, onde somente

pessoas autorizadas pela empresa têm
acesso. Além do lixo doméstico

produzido pela nossa cidade, O complexo
recebe de Blumenau, Brusque, Jaraguá
do Sul, entre outros municípios.

A usina de reciclagem conta com um

galpão de 1 mil mZ onde é feita toda a

triagem do lixo proveniente da coleta
seletiva. Nesse galpão, estão instalados
uma esteira rolante e prensas para
enfardamento do material selecionado. O
material do tipo ferro velho é depositado
ao lado de fora do galpão para facilitar o
carregamento através de caminhões com

braço hidráulico O vidro é colocado em

tonéis de 200 litros para evitar possíveis
acidentes. Os demais produtos são

prensados e enfardados para diminuir
custos de transporte.

O aterro sanitário é coordenado pelo
departamento de engenharia da empresa,
que faz todo o monitoramento do local.

Neste setor, também é verificado o tipo
e classe do lixo que entra no aterro,

condições de uso do local, os

equipamentos e controles gerais por
meio de registros individuais de cada

caminhão que passa pela balança. No
aterro, o rejeito é depositado sobre urna
estrutura preparada acima do solo

argiloso que é drenado, recebe uma

geomembrana de PEAD (Polietileno de
Alta Densidade) que impermeabiliza o

solo, e areia. Depois disso, é selado com
argila novamente. Assim, pode receber
uma nova camada de lixo. Uma das

primeiras área do local utilizadas para
aterrar o lixo já formou ummorro de 45
metros de altura.

O chorume - líquido que resulta da

decomposição do lixo orgânico em

contato com o ar - passa por por três

lagoas, para tratamento biológico, e em
uma estação de tratamento de efluentes,
onde é realizado o físico-químico.
Somente depois de tratada, ela vai para
o ribeirão.

Recicle
A Recicle Catarinense de Resíduos

iniciou suas atividades em 1993, tendo
como meta inicial prestar serviços na

área de retirada de resíduos através de
containeres estacionários. Em 1997,
expandiu seus serviços e passou a

realizar coleta, transporte, tratamento e

dar um destino final a resíduos sólidos,
de saúde e industriais, além de começar
a. operar o aterro sanitário localizado na
divisa do bairro Barracão com a cidade

.

de Brusqué.

Prisões no fim de semana

O fim de semana foi agitado para as

polícias de Gaspar, duas prisões foram
efetuadas. Na sexta-feira, dia 10, foram
encontradas na residência de Erenilce de
Fátima Ferreira Xavier, 30 anos, no

bairro Santa Terezinha, 19 pedras de

crack, R$129,00 em dinheiro e R$ 50,00
em cheque. A prisão foi feita depois de
uma série de investigações realizadas

pela polícia. A mulher foi conduzida à

delegacia e, depois de prestar
depoimento, foi encaminhada ao

Presídio Regional de Blumenau.
Já no domingo, durante uma blitz de

trânsito realizada na SC-411, rodovia Ivo
Silveira, pela Polícia Militar, foi
capturado um dos dois responsáveis pelo
assalto a uma senhora proprietário de um

estabelecimento de venda de cachorro

quente, em frente à loja Colombo, no
bairro Centro. Segundo informações do
tenente da PM, Alexandre Pimentel, a

dupla a: recém tinha assaltado a senhora
e fugia em uma motocicleta com os R$
600,00 roubados. Ao serem abordados

pelos pela PM, resistiram parar o

veículo, mas logo adiantesofreram uma

queda. Um deles, J.D.G., 17 anos, foi

capturado, o outro fugiu. O menor está
sob os cuidados e responsabilidade da
Vara da Infância e juventude de Gaspar.

Segundo Pimentel, a PM está à

procura do outro assaltante. Ele orienta
os comerciantes a ligarem para polícia
caso algummotociclista se recuse a tirar
o capacete ao entrar no estabelecimento.

Oficina de Motos
Preparação de Motores

I

3332 ..1556

Lixo' seco é separado do molhado na usina de reciclagem

Deleqado Reqional
apresenta resultados de 2005
ADelegacia Regional de Polícia Civil

da 3a Região apresentou o resultado dos
trabalhos no ano de 2005. Entre os meses

de janeiro e dezembro foram registradas
36.188 ocorrências nos 12municípios de
sua abrangência. Somente em Blumenau
foram 22.048 registros. Foram realizadas
28 operações de blitz e registrados o furto
de 521 veículos.

O Delegado Regional, Juraci Darolt
determinou a realização de 28 blitz's

policiais, sempre em parceria com a

Polícia Militar e Guarda de Trânsito,
sendo que nestas operações foram
abordadas 1.829 pessoas e vistoriados
792 veículos.

Também foram vistoriados 271
estabelecimentos comerciais, onde foram
encontradas irregularidades em 128

deles, representando 47,92% de

irregularidade. Com relação as CNHs

(Carteira Nacional de Habilitação), o
Delegado Regional suspendeu 1.077
carteiras. Destas, 471 foram suspensas
PÇ)]; çmbÀag\l�� dç .C,9PPYtor, l 1Q foram

I

punidas' -Paiexcesso-de- velocidade e 80

por condução perigosa. Em média
foram apreendidas 78 CNHs por mês'
em 2005. Do total de 521 veículos

furtados, foram recuperados 54% deles,
ou seja, 281 veículos.

Em 2005 foram solucionados
91,30% dos casos de homicídios
ocorridos na região de Blumenau, onde
foram identificados e presos os

responsáveis por 21 dos 23 crimes.
Foram também realizadas 866 prisões.
Deste total, 531 foram realizadas pela
Central de Polícia de Blumenau pela
integração dos trabalhos realizados pela
Polícia Civil e PolíciaMilitar,

A y Região Policial atende 12

municípios (Benedito Novo, Blumenau,
. Doutor Pedrinho, Gaspar; Indaial,
Pomerode, Rio dos Cedros,.Rodeio e

Timbó) e ainda Ascurra, Ilhota e
. Apiúna. Atualmente trabalham .121

policiais civis, que para atender a região
dispõem de 60 viaturas. "Estes números
são resultado de um trabalho eficaz e

atuante de investigação policial, afirma
o Delegado Regional, Juraci Darolt



Raiva deixa
Vale em alerta
Depois

que o município de Itajaí
registrou urncaso de raiva canina
no mês de fevereiro, municípios

de todo o estado, especialmente os do
Vale do Itajaí, estão em alerta. Em

Gaspar, a Vigilância à Saúde está
chamando a atenção para os perigos da

doença que há dez anos não era

registrada. O reaparecimento da doença,
100% letal, indica, segundo profissionais
da pasta, que o vírus está circulando em

Santa Catarina.
A orientação da Vigilância é para que

a população observe o comportamento
dos animais (mamíferos, especialmente
cães e'gatos) e mantenha em dia suas

carteiras de vacinas. Em caso demordida,
a vítima deve urgentemente procurar as
unidades de saúde ou hospital para
recebimento de um esquema de vacinas..

"Depois de registrado o caso,

profissionais da administração iniciarão
uma investigação para saber da origem
da doença e examinar o animal suspeito",

explica a diretora deVigilância à Saúde,
Elke Cristine S. Moser. "O importante
é não matar o animal para que ele possa
ser examinado", alerta. As vacinas são

gratuitas e estão disponíveis na rede

pública.

A doença
A raiva é uma doença contagiosa que

é transmitidapormeio da saliva dos cães
raivosos, que pode já estar contaminado

pela doença 1 O dias antes da
.

manifestação dos sintomas. Por atacar
o sistema nervoso, as mordidas no rosto
e braços são muito mais perigosas do

que nas pernas. o período de encubação
do vírus após a mordida é de 20 a 60

dias, tanto para o homem quanto para
os animais. No homem, a raiva apresenta
basicamente os mesmos sintomas que
os animais, sendo que os mais

importantes são a aerofagia (sensação
de falta de ar) e a hidrofobia (horror à
água), além da sensação de angústia.

Luta. contra a tuberculose acontece dia 24
As secretarias de Saúde dos

municípios do Vale estão se preparando
para intensificar as ações de combate 'e
orientação sobre a tuberculose, já que o

Dia Mundial de Luta Contra a

Tuberculose, é comemorado no dia 24

março. A Gerência Regional de Saúde

já está distribuindo os materiais
informativos aos municípios da região.
São folderes, cartazes e sacos de lixo

para automóveis. Também estão

previstos a distribuição de cds, fitas e
.

dvds. Durante toda a semana do dia 20 a

24, profissionais da saúde vão orientar
estudantes e população em geral com
palestras, atividades na praça, terminais
de ônibus, informações em rádios, tv e

jornais, além da busca de sintomáticos

respiratórios. A intenção é chamar a

atenção de todos para a gravidade da

doença, sintomas e à necessidade de

procurar a unidade de saúde mais

próxima para um diagnóstico precoce e

tratamento até a cura.

A tuberculose é uma doença
infecciosa e contagiosa, causada por um
microorganismo conhecido como bacilo
de Koch. É transmitida de pessoa a

pessoa através da tosse e espirro. A
tuberculose está intimamente ligada a

questões sócio-econômicas, sendo uma
. das doenças mais antigas que se tem

relato na humanidade. A doença está na
lista das prioridades do Ministério da
Saúde.

Incidência
A tuberculose permanece afetando a

saúde e o desenvolvimento da

humanidade, com um terço da

populaçãomundial infectada, 8 milhões
de doentes e quase 2 milhões de mortes
a cada ano. No Brasil, adoecem
anualmente 85 milpessoas e quase 6mil
morrem devido à doença, que é curável
sob tratamento. Em Santa Catarina,
surgem aproximadamente 1,6mil novos
casos apor ano.

Leoparda J4áquinas
Revenda e Assistência Técnica Autorizada

Motosseras Ordenhadeiras
Roçadeiras
LavaJato

Solução cl tecn%gla
Av das Comunidades, 450 - Centro - Gaspar - Fone/Fax: (47) 3332-1236
Rua 15 de Novembro, 472 - Centro - Rio do Sul: Fon�:'(47)'3521-;:3637
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Cães são transmisores da doença

I osos precisam e

autonomia
A população idosa brasileira vem

aumentando, e com ela a probabilidade
de sobrevivência a partir dos sessenta

anos de idade. No entanto, este aumento
da expectativa de vida, depende em

grande parte da possibilidade de acesso
à condições dignas de vida e de renda .

Pesquisas recentes afirmam que a mior

parte da população idosa, depende da

ajuda de familiares para exercer certos

tipos de atividades. Pesquisadores
também constataram que cerca de 83%
não praticam atividades físicas, sendo
que o estudo revelou ainda que 22,4%
dos idosos precisaram passar por algum
tipo de internação nos últimos dois
anos. Eles ressaltam também a

importância do apoio familiar, levando
em o fortalecimento das relações
familiares, com o propósito de se

minimizarem as dificuldade e angústias
vivenciadas por idosos e familiares.

Cuidados importantes
- Os cães e gatos devem ser vacinados
anualmente por um veterinário.
- Sempre que tiver contato com cão ou

gato suspeito de estar raivoso procure
a Vigilância à Saúde.
- Se for mordido por cão raivoso, não
o sacrifique, já que ele deve ser

observado por, pelo menos, 10 dias.
- Caso um animal vacinado tenha sido
mordido por animal raivoso ele deve
ser revacinado e observado durante 90
dias. Animais não vacinados devem
receber eutanásia ou se o dono não

quiser, deve ser confinado a um estrito
isolamento durante 10 dias, após este

período, e se estiver sadio poderá voltar
ao seu dono.

Fonte: Revisias SaúdeAnimal e
Animais e Cia

Supermercado
GOEDERT

uma família servindo a sua

IIJr 3332-0�
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Conta com a superlinha contém 19
variedade em perfumaria e cosméticos e

o atendimento especial que você merece
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Palestras orientam agricultores
Em homenagem à emanci

pação política de Gaspar,
a Prefeitura promoveu em

parceria com a Epagri e Agapa a

Semana da Agricultura, que no

sábado, dia 11, contou com a re

alização da Feira do Peixe Vivo.
A abertura oficial do evento ocor
reu noAuditório daPrefeitura, na
tarde do último dia 13, e contou
com a presença do palestrante e

engenheiro agrônomo Ronaldir

Knoblauch, que discutiu temas

como a fertilidade do solo, adu
bação e calagem e a cultura do

arroz irrigado. O objetivo foi ve
rificar a produtividade do arroz,

seus problemas e levantar deci
sões para a próxima safra. Após
o evento houve uma avaliação
referente ao ano de 2005/2006

juntamente com produtores e de

mais presentes.
Ontem, terça-feira, dia

14,ocorreu o curso de aproveita
mento de carcaça ovina, que foi

ministrado pelo veterinário

Volnei Dávila, na propriedade
de Nelson Deschamps, no bair
ro Poço Grande. Ainda na ter

ça-feira, uma palestra com o

tema Sanidade em Ovinos tra

tou da podridão de cascos,

clostridioses em ovinos e

profilaxia, e foi ministrada por
profissionais daReal PetDistri
buidora Úda e Laboratório

Schering-Plough. Já amanhã,
dia 16, um técnico e duas
extensionistas da Epagri de
Camboriú e Pomerode, aplica
rão aos convidados um curso de

transformação de peixe de água
doce. Segundo o Prefeito

Adilson Schmitt, o evento é uma

forma de valorizar e estimular
a produção rural de Gaspar. "A
Semana daAgricultura vai qua
lificar e capacitar ainda mais
nossos produtores, para que o

produto gasparense seja valori
zado e reconhecidol", afirma.. Palestrante falou sobre a cultura do arroz irrigado

Rio Itajaí-Açu e os esgotos
A respeito da note na página 1 é apenas a economia de água. É No caso de estações das torno de 140 milhões de litros/dia

e do artigo "Dejetos comprometem preciso agir urgentemente na esfera administrações .

públicas e de água tratada, limpa e inclusive
a vida" na página 3 na edição des-

.

de esgotos, tanto pelos poderes, conforme literatura técnica, se apta para reuso de fins específicos
se Jornal de dia 17/03/2006, cabe como.pelas classes empresariais, e chegaria, com um Sistema Fossa- não potáveis. Desde que, é claro,
ressaltar que nessa enormidade de mesmo pelas comunidades Filtro, ultimamente denominado todas as comunidades implantem
esgotos, trata-se apenas de esgo- individualente, implantando SistemaANAERÓBICO, a 70% de esse sistema. Esses sistemas
tos domésticos. Não foram consi- sistemas de saneamento realmente eficiência. Mas, é preciso lembrar, podem, inclusive, ser implantados
derados os efluentes industriais. eficientes. É preciso resgatar as se realmente alcançada, que são descentralizados por bairros em

Com isso o volume é ainda muito águas de nosso rio, possibilitando, ainda 30% ,..de esgotos altamente forma modular, com um aumento

maior. Matematicamente, confor- inclusive o reuso dessas águas dos prejudiciais à saúde, ou seja:em da população do bairro, e são
me estatísticas mundiais, cada pes- esgotos devidamente tratadas para torno de 40 milhões de-litros por fabricados em tanques de fibra de
soa gera 144 litros de esgotos do- fins específicos não potáveis, o que dia, que vão ao rio! Sem considerar vidro completamente fechados,
mésticos por dia. E, com uma po- proporcionará uma considerável o complexo sistema de aeração em assegurando a impermeabilidade

. pulação estimada em mim economia de água. Sabe-se, que lagoas, se existe, que ocupam do solo e a ingerência de águas e

1.000.000 de habitantes, se alcan- com cada R$1.00 investido em enormes espaços dentro da chuvas.

ça o espantoso volume de 144 mi- tratamentos de
. esgotos, natureza, pois geralmente são No tratamento de esgotos pela

lhões de litros de dejetos despeja- economiza-se R$4.00 na também ainda geradores de odores Administração Públicá é preciso
dos no Rio Itajaí-Açu, praticamen- assistência à saúde. e outros inconvenientes. considerar que, para a

te sem qualquer tratamento. A implantação de fossas-filtros, Portanto, o Sistema implantação de uma ETE =

É por isso que as águas desse den<ominadas de Sistemas ANAERÓBICO, inclusive Estação de Tratamento de
rio estão escuras, quase pretas. ANAERÓBICOS, para tratamento admitido pelos orgãos oficiais de Efluentes, a e solução por ordem
Pois o oxigênio da natureza não de esgotos nas novas residências fiscalização e em questões ue sequencial é: implantar Fossas
consegue absorver essa enorme que vão surgindo, tão' financiamentos.nada rnais

é

do que Simples e Caixa de Gordura em

quantidade de esgotos e as recomendados e instalados um Sistema de Fossa-Piltro de cada residência, conforme
barrancas se transformam em ultimamente, na prática não irá simples decantação. Pois não há padrões oficiais (o que
verdadeiros leitos de lodo fecal. ° resolver nada em relação ao tratamento biológico e eliminação infelizmente não vem ocorrendo);
Decreto Estadualn° 14.250, de 51 problema existente. Nem agora e das bactérias poluentes nestes a correta implantação das
6/1981, que regulamenta a Lei de muito pouco no futuro. Pois, na esgotos. E aí se encaixa a frase: Do canalizações de águas pluviais e

n° 5.793 de 15/10/1980, melhor das hipóteses, sua rio que você suja vem a água que manutenção das mesmas, por
estabelece, no Art. 12°, os eficiência de tratamento é de você bebe". Ultimamente vem bairros, córregos, ribeirões e rios;
parâmetros admissíveis para o apenas 30 a 40%, alémde outros ganhando força o Sistema a correta implantação das redes
retorno de efluentes (esgotos) aos inconvenientes. Logo, as AERÓBICO de Tratamento de coletoras nos esgotos procedentes
rios. E são 18 itens potencialmente residências com fossas-filtro Efluentes, também conhecido por das fossas residenciais e eventuais

prejudiciais à saúde contidos continuam despejando, dessa "Sistema de Lodo Ativado". elevatórórias, Esse esgoto não
nesses esgotos. forma, ainda 70% de esgotos Esse sistema compõe.-se de pode, em hipótese alguma, ser

Louvável o empenho do diretamente ao rio (ou às valetas de tratamento preliminar, secundário escoado nas canalizações de águas
Comitê de Gerenciamento da água� pluviais ou córregos e � desinfecção, e sua eficiência pluviais, córegos, ribeirões e rios;
Bacia Hidrográfica do Rio Itajaí- ribeirões, e daí os odores), e nos . chega a 98%. Tem-se aí que, caiu a implantação de ETS's Aeróbias

Açu para a a conscientização casos de fossas simples, que é essa eficiência é possível retornar - Sistemas de Lodo Ativado; a

ambientais , n�� , esferas .grande problema lia atualidade são •• a,ofl cPlJlN T((c;eptor().s� VQ çl\sp .ap� .•co(r�ta.desinfecção IJor cloração
educaciónais.tlvlãs 11 questãõ 'nãõ r I oe lÓÚ%.· '... � •• , • ."." '.",•• ribs,' é hb' nresentl.ê.Xênirllô·.êin ':�óll..Lui.Ultta-Vi61efa. das. ãzuas

dos esgotos, tratados, que apartir daí
podem então ser recusadas ou

mesmo escoadas nas canalizações
de águas pluviais; providências com
relação ao destino do lodo, já inerte
e sem odores, que conforme a

finalidade também pode ser

aproveitado, e se situa em torno de
1% do total de esgoto tratado. °
maior custo de implantação de uma

ETE = Estação de Tratamento de

Esgotos, reside na implantação das
redes coletoras desses esgotos até
a ETE, e que o custo em si, situa-se
geralmente em torno de 20% à 30%
do investimento total. Esse sistema

ainda possibilita a ampliação da

respectiva ETE, na medida que
aumenta a população de sua

abrangência e ainda uma

implantação descentralizada,
eliminando assim longas
canalizações de esgoto pela cidade,
além de outras vantagens. Portanto,
porque não partir para um

tratamento aeróbio de solução
eficiente e definitiva, eliminando de,

vez, problemas futuros nesse setor?
Para a implantação de ETE's pela
classe empresarial e residências de
alto padrão prevalece o mesmop
esquema como acima para as

Administrações Públicas,
naturalmente adequado aos

respectivos volumes e composições
desses esgotos. É preciso que nosso
Rio Itajaí-Açu se torne, novamente,
transparente, balneável e turístico.

Vitor Frech
Consultor de Empresà e

Administrator Ambiental

-�
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As'sine o Jornal Metas
- Ligue 3332-1620

Informamos que o Sine estará atendendo em

horário especial entre os dias 14 e 17 de março.
Atenderemos apenas na parte da manhã.
Informamos que nossa equipe estará realizando

capacitação profissional para melhor atendimento
ao público. Agradecemos a todos pela atenção e

colaboração.

��-�Q��
Piz.za Gigante 45 cm � RS 20�,OO
Pizza Granem' 35 em> RS 17.00
Pizza Mêdla 30 cni.. RS 15,QO
Piua Pequena 20 Cn'I - R$ 12",00

Pizza Broto Doce Acompanhada .. R$: 2,00
Reftlf�Ant6.Coca..cola ou GU8fi11ná 2tJlros ,. R$� 3,00
Acada 10 pizz:a$ de 35 e.m

ganhe uma de cortesia

Completa linha de peças e acessórios.

Acesse nosso site e conheça nossos

descontos e promoções!
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
CENTRO· Alvenaria com 286,00m2-
02 pisos - nova - 03 dormitórios, sendo
O 1 suíte + piscina, aquecimento a gás e

alarme. Terreno com 2.028,90 - Rua

Itajaí - Preço e condições a combinar;
. Alvenaria com 101,00 m2 + garagem
- 03 dormitórios - Rua São Pedro - R$
95 mil;
- Alvenaria com 224,92 m2 - terreno

com 3.382,50 m2 - 04 dormitórios - Rua

Adolfo Wehmuth - R$ 250 mil;
- Alvenaria com 220,00 m2 - semi
acabada - Rua José Rafael Schmitt.
Terreno com 500,00 m2 - R$ 55 mil;
- Alvenaria com 210,00 m 2

- 03

dormitórios, sendo O 1 suíte - Rua Frei

Otocar - R$ 220 mil;
- Alvenaria com 278,00 m2 - 03 suítes
- em Construção - Lot. São Pedro - R$
93 mil;
- Alvenaria com 300,00 m2 - 03

dormitórios, sendo 01 suíte - Rua

Cecília Krauss - Preço e condições a

combinar;
- Prédio de alvenaria com área total de

638,48 m2 - 03 pisos - ampla sala

comercial e apartamento duplex - Rua

Vereador Augusto Beduschi - Preço e

condições a combinar;
- Apartamento Ed. Residencial Monte
Cario com 291.00 m2 + 03 vagas de

garagem - 04 dormitórios, sendo 02
suítes - Rua Arnoldo Schrammm
totalmente mobiliado - Prédio com

piscina e salão de festas - Preço e

condições a combinar;
COLONINHA:- Mista COI1;1 204,00 m2
- 02 pisos + galpão de alvenaria com

70,00 m2 - Rua Prefeito Leopoldo
Schramm - R$ 140 mil;
- Alvenaria com 300,00 m2 03

dormitórios, sendo 01 suíte- terreno com
1.3 12,00 - Rua Dr. Nereu Ramos - R$
350 mil;
- Prédio de alvenaria - 02 pisos - com

aprox. 500,00 m2 - Rua José Eberhardt
.
- R$ 150 mil;FIGUEIRA: - Mista com

112,00 m2 - 03 dormitórios - ótimo
estado de conservação - Rua Manoel
Bernardes da Silva-R$ 48 mil; - Prédio
de alvenaria corri 520,00 m2 - 02 pisos
- novo - sendo: Térreo - sala comercial
e garagem. 1° piso - apartamento - Rua

Francisco Sheidt - R$ 180 mil;
GASPAR MIRIM - Alvenaria com

159,00 m2 - 03 dormitórios, sendo OI
suíte. Terreno com 2.000,00 m2 + açude
- Rua Ana Venturi - R$ 90 mil;
GASPARINHO:- Alvenaria com 185,00
m2 - 04 dormitórios, sendo O I suíte
Rua Leopoldo Alberto Schramm.
Terreno com 1.1 00,00 m2 - R$ 85 mil;
[LHOTA: - Alvenaria com 209,00 m2-
03 dormitórios, sendo O 1 suíte. Terreno
com 1.184,00 m2 - Rua 21 de junho -

R$ 130 mil;
MARGEM ESQUERDA: - Alvenaria
com 84,00 m2 + garagem com 21,00
m2- 03 dormitórios - Rua Urussanga
R$ 37 mil. Aceita Sítio até mesmo valor;

- Alvenaria com 320,00 m2 - 02 pisos -

04 dormitórios + área para facção - Rua

Nicolau Threiss - R$ 92 mil. Aceita
troca por sítio;
- Mista com 180,00 m2 + varanda e área

de serviços - 03 dormitórios - Rua

Nicolau Threiss - R$ 37.500,00 +

parcelas do consórcio;
- Prédio de alvenaria com 288,00 m2 ,

contendo 08 Kitinetes - Rua Nicolau

Threiss - R$ 90 mil, aceita casa de

menor valor;
B.SANTA TEREZlNHA:- Alvenaria
com 205,00m2 - nova - 05 dormitórios,
sendo O L suíte - Rua Paulo Bernardo
Schmitt - R$ 130 mil;
- Casa de alvenaria + galpão com área

total de 325,00 m2 + terreno com

645,00 m2 - Rua Barão do Rio Branco
- R$ 130 mil;
- Alvenaria com 102,00 m2 + garagem
- 02 dormitórios - Rua Botuverá - R$
40mil;
- 'Alvenaria com 185,00 m2 .: 03
dormitórios, sendo OI suíte. Terreno
com 628,00 m2 - Rua Rodolfo Vieira

Pamplona - R$ 140 mil;
- Alvenaria com 130,00 m2 - 03
dormitórios. Terreno com 602.60 m2-
Rua Uruguai/Frente para Rod. Ivo
Silveira - R$ 98 mil;

.

- Prédio de alvenaria com área total de

251,00 m2 - 02 pisos - térreo sala
comercial e garagens - pri rneiro piso:
apartamento 03 dormitórios, sendo OI
suíte - Rua Jacob Junkes - R$ 120 mil;
B. SETE DE SETEMBRO: - Alvenaria

com 196,00 m2 - 04 dormitórios, sendo
O I suíte - Rua XV de novembro - R$
150 mil;
- Alvenaria + kitinete com área total de
272.00m2-Rua l°deJaneiro-R$85
mil;
- Alvenaria com 160,00 m2 - 02 pisos
- 03 suítes - Rua 13 de maio - R$ 195

mil; .

VENDE - TERRENOS/SÍTIOS
AGUAS NEGRAS - Sítio com

32,535,50 m2 + casa de alvenaria -

nova - com 365,00 m2 - Rua João
Isidoro Schramm - 04 km da Rodovia

Jorge Lacerda - R$ 95 mil. Aceita casa!
terreno bem localizado;
- Terreno com 560,63 m2 - Estrada
Geral das Águas Negras R$ 10.000,00;
BARRACÃO: - Sítio com 580.800,00
m2 - área para reflorestamento - 02
casas mistas - 10 mil pés de eucalipto
- 4 nascentes e um ribeirão - Rua José

Melatto - R$ 250 mil;
BELA VISTA - Loteamento São
Francisco - Diversos Lotes - com

financiamento; BR-470 - Terrenos com
área de 926,10 m2 a 1.607,45 m2 -

Várias - Preço e condições a combinar;
COLONINHA: - Rua Prefeito

Leopoldo Schrarnm (fundos) - antiga
olaria Zimmennann - com 1.455,75 m2
- R$ 75 mil;
FIGUEIRA:- Rua José'M�ndini com
498,55 m2 - R$ 32 mil;
GASPARINHO: - Rua João Benigno
de Oliveira com 3.217,50 m2 , por R$
25 mil - Sítio com 31.856,33 m'- Rua

Maria Elisa Zancanaro- R$ 43 mil.
Aceita troca por casa até mesmo valor;
- Sítio com 88.616,67 m2 - Rua

Marcelino Nicolerti - R$ 80mil. Aceita
troca por casa até mesmo va1or;
MARGEM ESQUERDA:- Rua

Francisco Lenfers com 288,00 m' - R$
10 mil - com financiamento direto;
BAIRRO SANTATEREZlNHA: - Rua

Botuverá com 338,00 m2 - R$ 12 mil;
- Rua Rodolfo Vieira Pamplona com

4.377,00 m2 - Próximo Centro - R$
220 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: -

Rua Sete de Setembro com 1.401,18 m'
- Preço e condições a combinar;

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 ' Centro - Gaspar - Fone: 3332-1074

Vende-se um terreno medindo
1.700 m2, pronto para construir,
próximo à Hercílio Fides
Zimmermann. Informações:
3332-0333 ou 8809-3773.

Vendem-se ou trocam-se 2

casas e 2 lotes situados na Rua

Hercílio Zimmermann, no Baú

Baixo, a 500m do asfalto(BR
470). Valor R$ 25.000,00.
Informações: 3397-0584 ou na

Agropecuária Bacca.

Sérgio.
Vende-se casa alvenaria cl 160
m2 em terreno de 750 m2 - Rua
José Koser - Belchior Alto. R$
60.000,00 aceito casa em

Gravatá. Tratar 3397 8186 cl

Figueredo.

Vende-se casa mista cl 2 lagoas
e terreno medindo 2.000 m2 no
Belchior Baixo. Preço a

combinar. Inf. 3332 9298 após
18 h.

se casa de madeira, 5 pçs.
Bairro Barracão. Valor R$
12.000,00.Inf. 3332-7705 com
Jaqueline.

Doa-se Cachorra porte pequeno,
adulta. Tratar 99036613

Vende-se Maq. Lavar Brastemp
7kg QIF Semi-nova revisada
com garantia R$ 900,00. Tratar
cl Charles - 9955-8776

Vende-se equipamento pi
musculação, um banco supino
retolinclinado e acessórios. R$
200,Ob. Tratar cl Ronaldo
ronaldo.rjd@ibest.com.br
3332-2170

Vende-se - Play Station One, em
ótimo estado, com dois controles
e 15 jogos. R$ 350,00. Tratar cl
Pamplona - 9136-4990

Vende-se 10.000 tijolos grandes.
Preço a combinar. TratarNito ou
Carla 3332-3494

Compra-se casinha de boneca.
Falar cl Fernanda 3332-5968

Vende-se calculadora financeira
HP 12C. Apenas R$ 320,00.
Tratar clMAICON - 3332-9066

(Horário com) 9921-8244

Trabalho com compra e venda
de sucatas (ferro, aluminio,etc)
para reaproveitamento. Tratar cl
alex - 99164888 .

Vende-se 2 mesas de estamparia
cl 32 tampos infantil R$ 5 mil e
1 compressor Schulz 2 cilindros

R$ 2.500,00. Fone 3332-8415
ou 9991-2160 cl Wilson.

Aluga-se máquinas de costura

Cobertura, Catraca e Overlock.
Tratar cl SILVIO - 99224976

.

Procura-se vocalista para banda
de Pop Rock cl influências de
bandas como Weezer, Cidadão
Quem, The Strokes, Reação em

Cadeia etc. Tratar cl Ricardo -

91377271

Vende-se uma moto elétrica

para criança, modelo XT
CROSS bandeirante.
NOVINHA. Tratar cl JOICY
MENDES - 99421343

Vende-se um Golf GTI ano 94

cor cinza 2.2 completo, pneus
semmovos, valor R$ 10.000 +

34X 220,00. Tratar cl Sandro -

91030977

Vende-se fusca 71 modelo 8Q
motor com 32.000 kms. Tratar cl.
Ademir - 3332.4966 9905.7059

Vende-se Corsa Sedan ano 98, 4
portas, direção. hidrâulica,
segund a dona, baixa

quilometragem. Valor R$
17.5000,00. Tratar pelo fone
3397-1306 (à noite)

Vende-se CG TITAN para trilha
ano 95 moto inteira, 2 pneus
novos, motor novo,moto

impecável R$ 1100.00. Tratar cl
Adriano - 9991-1402 ou 3326-
3753 Blumenau

Vende-se um terreno em Gaspar
medindo 600 m2, plano, livre de

enchente, bairro GasparMirim.
Vende-se CD Player Automo-

V I bi
tivo frente destacável marca

bairro Figueira. Valor R$ a or a com mar, Contato:
33""; 6Q83

. sony. Tratar 99232946 cl
18.000,00,Tratas H9-7-Q.Hí2 G/· • - - f-\I-. • _C.9{ll,QqrÇl, Y�Ild.e: . "(kovani - • " - - - • - - - - - - - - -

Vende-se unia casa mista,

Vende-se uma casa mista no

bairro Bateias, cl 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro e

lavação. Valor 17 mil, aceita
se proposta. Tratar cl ROSANE
- 33363295

Vende-se casa mista 100 m2

em terreno de 750 m-,
escriturado. Bairro Coloninha.

R$ 30.0000,00 tratar 9925
1351 cl Adriano.

Vende-se ou troco terreno pi
sítio, bairro Belchior Baixo.
16.000 m2. ValorR$ 35.000,00.
Tratar cl sr. GILMAR - (47)
8405-6173 I

gil_rds@yahoo.com.br

Vende-se casa de alvenaria

nova, medindo 159m2 no bairro
7 de setembro. Residência

murada, portão eletrônico, rua

pavimentada. Valor R$
65.000,00. Tratar pelo fone
3397-1306 (à noite)

Vende-se uma casa de

alvenaria, 6 pçs cl garagem,
murada, bairro Santa
Terezinha. Valor R$ 25.000,00.
Tenho máquina de cobertura
Protecs 2 volantes - R$
2.300,00 - Tratar 9651 1538 cl
Marlene.

Vende-se uma casa Meia

Água, localizada na entrada do
Arraial do Ouro. Terreno de

400m2• Valor R$15.000,00 +

13 parcelas de R$200,00
Fone: 9158-6052 ou 9179-
6906

Vende-se Terreno de esquina
no centro de Penha com 347
m2. Aceito carro como parte do
pagto. Valor R$ 13.000,00.
Tratar cl Sérgio - 3328504.,.6,
84057635, 33319504

Aluga-se casa no bairro Ponta

Aguda, cl 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de

serviço e garagem. Inf. 3322-
5813 cl Vanessa ou 91532861

Obenil pedreiro: especializado
em colocação de cerâmicas e

reformas em geral. Contato: 9604·
5182 I 9604 5183 - RuaFrancisco

Lenfer, 234 - Margem Esquerda

Compra-se sucata: Aluminio,
latinhas, cobre, antenas

parabólicas velhas, ferro, vidro
de conserva e garrafão. Contato
3332-2512 ou 9973-6908

Vende-se vendo faisão coleira,
e faisão prateado com 3 meses

de idade. Tratar cl Jozias - 3332-
2427 I filho_gpC@hotmail.com

Darci cortador de grama

carpinteiro atende residência,
sítio, pastagem etc ... Tratar cl

Darci jardineiro - 3332-56-25

Vende-se moto XT 225 para
trilha, motor novo. Tratar clAlex
- 99164888

Vende-se ou troco Uno Mille IE
ano 96. Ótimo estado. Tratar cl
SONIA ou CARLOS - 47 3332
6963

Vende-se ou troco linda DT

para Trilha 'pneus novos, moto

inteira, aceito troca por CG
também para trilha. Tratar cl
Gilnei 9135-9778 ou

33365725 ou 3336-6610

Vende-se Tempra/16v ano 1995
- Motor novo com 16.000Km
Cambio Revisado R$
10.000,00. Tratar cl Neto -

9981-3052 neto@hbsis.com.br

Vende-se ou Troca-se Tempra
IE 4 portas, ano e modelo 95,
ga'solina/GNV, completo.
Interessados ligar 96059468 - cl

.

Atílio.

Vende-se Sportage 99, gasolina,
completa, cor azul.

R$27.000,00. Tratar cl Daniela
- 99721489
----�_._-----

Vende-se caminhonete C 14 ano

78, aceita-se carro ou moto no

negócio. Valor R$ 6.000,00.
Tratar cl Ezequiel 9977 7685.

Vende ou Troca-se Monza SL/
E ano 89 Azul, 2 p, completo -

ar. R$ 5.500,00 aceito moto de
menor valor em negócio. Tratar
clCharles -9917-7689/3343-
1349 chwis@aIJurb.br

Vende-se Titan KS 150 04/05,
azul cl apenas 5 mil km, est, de
Ok. Valor R$ 5.500,0, ou entrada
+ parco Tratar cl FAUSTO -

9977-6870 I

fausto.p@ibest.com.br

Vende-se CB 450 TR Branca

em bom estado de conservação.
Ótima de motor, ano 1986.
Valor R$ 4.500.00. Tratar cl
8823572 88079090
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88235727
Vende-se Uno EP 96 vermelho,
som,ar, alarme, vidro e travas

elétricas em ótimo estado.
Valor: R$ 11.500,OQ. l'r�tar cl
Fernando - 91011458

Vende-se CB 50002/02, azul,
cl .15.000 km. Toda original -

2° dono. Valor R$ 17.00,00.
Tratar 9907-8908 cl Márcio.

Vende-se UNO SX 99 -

Doc.Lat.Pint. OK I 4Portas e

Trava I CD I Alarme I 64000
KM Tratar cl Ricardo

Nascimento - 47 33677459 I
99336934.

Vende-se Ranger 01, 4x4

cab.d.ar,dr. + xt 600, ano

98,vermelhaTratar cl jean -

3332-0478 .

Vende-se um Fusca bege, ano
76 valorR$ 1.700,00 Telefone:
�6�-----------

Vende-se ou Troca-se Monza
SUE 89/89 Azul- 2 p completo
- ar R$:5.500,00. Aceito moto
de menor ou igual valor. Tratar
cl Charles - 3343 1349 I 9917
7689 I 3281 8012 I
drwÍ'S"@'at.fm'Jr.b;·,_---'-

Vende-se ou troca-se, Escort
1.8 conversível, preto, em

ótimo estado! Valor a negociar.
Tratar cl Eduardo - 3332-6963

E�p�gos·
",

Precisa-se de costureira pi
cobertura e owerlok. Preferência
residir no bairro Figueira. Inf.
3332-6117 com Marlise.

Contrato professor(a) particular
de Português de Y a 8" série.

Informções 99149368 c/Iza

Contrato Cabeleireira e

manicure com experiência.
Tratar no fone 3397-0037
GUARIM.

MODELO
TITAN KS 150
TITAN KS 150
TITAN KS 125
TITAN KS 125
TITAN KS 125
TITAN KS 125
TITAN ES 125
TITAN ES 125
CGTITAN
CBX 200 STRADA
CBX 200 STRADA
BIZES
BIZ'ES
BIZES
BISKS
JAWA
FALCON
CBX 250 TWISTER
CBX 250 TWISTER
TORNADO
XLR 125
BROS 125 KS

ANO
04
03
04
02
01
00
04
03
97
01
98
04
02
01
03
55 REUQUIA
04
02
03
02
98
04

COR
VERMELHA
VERDE
AZUL, PRATA, VERDE, VERMELHA
VERMELHA, VERDE
AZUL, PRATA, VERMELHA
PRATA
AZUL, VERDE, PRATA
PRETA
VERDE
VERMELHA
AZUL'
ROXA, VERDE
AZUL

�����LHA'

•PRETA , ,
VERDE

•

PRETA • , ,
VERMELHA .

AZUL
ROXA, VERDE
AZUL
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Precisa-se manicure com

experiência. Inf. 3332-5837
com Catarina.

Ofereço-me para trabalhar

com embalagem em casa.

Tratar cl Valéria - 3332-9853

Contrata-se: COSTUREIRA -

1° e 2° turno, ESTAMPADOR-
1 ° e 2° turno, TALHADOR -

Turno Geral. Tratar cl Rose -

3332-8059 3332-8866 -

Rod.lvo Silveira, 1511, Bairro
Sta Terezinha

Contrata-se: COSTUREIRA -

Turno Geral. Com ou sem

experiência. Informações cl
Marilene 3332-9102

Trabalho com embalagem em

casa. Fone 3332-9853

Empresa do ramo de
informatica contrata

paní1etadores e vendedores
externos e internos.
Interessados entrar em contato

pelo telefone 9909-8134 (falar
com Sr. Luis).

Vende-se um Computador
Processador AMD 64 Athlon

3.2; Memória de 512 DDR;
Placa de Vídeo 128 MX4000;
Gravador de DVD/CD;
Monitor 17" tela plana e kit
Satélite em Preto e Prata.

Preço a negociar 9944-1394

Vende-se Grav.DVD 4167B.
Valor R$ 220,00 Nova na

Garantia. Tratar cl Ronaldo -

3332-3748 I 8807-7422 I

ronicvip@ibestvip.com.br

Vende-se duas CPU'S

completas, K6 II500, 128MB,
_MB PC CHIPS, HD 10 GB, SI
VIF integrado, GAB 3 baias,
CD ROM e drive 3.44. Por R$
250,00 cada, ou as duas por R$
420,00. Tratar cl FAUSTO -

9977 -6870
fausto.p@ibest.com.br

Vende-se computadores cl
Windows XP, pronto pi
internet. Apenas R$ 700,00.
Tratar cl FALETTI - 9135

5264 I faletti@terra.com.br

Vende-se ou negocio, um

comp. Seprom 2.5 cl

gravadora de cd, leitor de dvd,
impres hp, monitor 17"

samsung, mouse óptico.
Windows xp, mem. 512, hd 80

GB. Valor a combinar. Tratar

cl Marcelo - 33324590 e 3332
6933

Vende-se CPU Sempron
2200+, 256 DDR, 64 Mb de

vídeo, .HD 20 GB + Gravador
de CD LG, gabinete grafitte
com preto. Apenas 3 meses de
uso!!! R$ 890,00 á vista.
Tratar cl Filipe Dietrich -

3332-2341 / 8804-2265

Vende-se uma placa de vídeo
ATI RADEON 9250128 MB

AGP 8X seminova. Preço a

combinar. Tratar cl Juno -

3332-3691

O Sr. Arci Kuppers, CPF 217.987.459-68

requereu junto a FATMAAutorização de corte
de . eucaliptos em

- Área de Preservação
Permanente, sob processo protocolado 526/06

AEmpresaLUIZCARLOSHOSTINSME,
CNPJ 04.700.800/0002-57 requereu junto a

FATMA a Licença Ambiental de Operação sob

processo protocolado n.0708/05

EMPREITEIRA IRMÃOS 8ERGAMD IPedreiro e Carpinteiro I

I
Odair

Res.: 3332 9298
99529687

Dsnir
Res.: 33323241
99552017

Asstne agora Terra Banda Larga
com Centro de Segurança - Antivirus,

. ccnexãosegurae Controle dos Pais-

num só telefone: 0800 777 77 77.

www.terra.com.br Qual é
a sua?

terra
o Centro de Segurança é vendido separadamente do serviço de acesso_
à-internet. Para detalhes doservlço. consulte www.terra.com.br/seguranca

CG 125
CG'TODAY
CG 125 TITAN
CG 125 TITAN KS
CGTITAN ES
CG TITAN KSE
NXR 150
TWISTER
XTZ 125 K
CBX STRADA
TORNADO
FALCON
XLR 125 KS
XLR 125 ES

84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99
00/01/02/03/04
00/01/02/03/04.
02/03/04
2003/2004
2002/2003/2004
2003/2004
98/99/00/01/02
2003
2003/2004
99/00/01/02
00/01/02

/

Facil Ind. Com. Exp. Ltda.,
através de seu proprietário,
sr. Gilmar Antonio Schmitz,
CPF 382.526.789-04
comunica que requereu
junto à Acessoria Especial
doMeioAmbiente de
Gaspar, autorização de
n" 037/06, para corte raso

de vegetação em uma área
de 2,8 ha, próx, acesso de

Gaspar na BR 470.

Projeto e execução:
Lodair Sérgio Morestoni,
Engenheiro Florestal
CREA / SC 068112-6

Anuncie no

CLASSI

METAS
biQue

3332-16020

Vagas limitadas por tuma. Garanta já sua vaga!

Promove em Gaspar:

CURSO DE MOPPEDUCATRAN

CURSO DE RENOVAÇÃO DE MOPP
(Mopp: Movimentação de Produto Perigoso)

Informações:,'
-,

-:
,

Educatran Cursos e Assessoria Ltda. '

'Contato: Emerson Andrade - Fone/FAx: (47),8411-5142
,

_
F. _

" •

'
_'

SAMAE GASPAR
Pregão Presencial nO 9/2006

OBJETO: aquisição de areia média.
ENTREGA DOS ENVELOPES: contendo os documentos-de Habilitação e

Proposta de Preços, até às 8:45 horas do dia 29.03.2006.
ABERTURA: DIA 29.03.2006 às 09:00 horas. Os interessados poderão
obter iQtegra do Edital, diariamente no horário de expediente, no

Departamento de Compras do SAMAE, ou no site

www.samaegaspar.com.br
Gaspar (SC), 08 demarço de 2006.

LUIS CARLOS SPENGLER
DIRETOR PRESIDENTE

i----'l'BiDICIONAL BAILE
i DE lUUVEU.Á1UO DE GASPAR

É na Sociedade 9 de Agosto - Gaspar
Grupo Garotaço e Terceira Dimensão
Dia 18 de Março
Início às 22 horas
Ingressos antecipados:
- Em Gaspar: Xodó Som
- Em Ilhota: Brusnelda
Apoio: Liga Desportiva Gasparense

-N° da loteria federal
N° da rifa/Conseg

COMUNICADO
A Associação de Moradores do Bairro
Belchior Alto e Central comunicam que o
Sorteio da rifa, em prol da construção do
Prédio para o CONSEG, será no dia
18/03/2006 pela loteria federal. A fórmula

para a verificação do número sorteado é

da-esquerda para a direita.

Atenciosamente,

Exemplo - 123456
- 12345



Es
Tênis de mesa reúne multidão

Foto: Assessoria PMG

No
último sábado, dia 11, a Fundação

Municipal de Esportes de Gaspar
realizou mais um festival esportivo

na Praça Getúlio Vargas, dessa vez, a

modalidade trabalhada foi o tênis de mesa.

Aproximadamente 200 pessoas, entre

mulheres, adolescentes e crianças
participaram do evento que -aconteceu no

período da manhã, entre as 8horas e 12

horas. Orientados porprofissionais daPME,
os participantes puderam praticar a

modalidade em 3 mesas. Para que todos os

interessados tivessem a oportunidade de

jogar, a cada 5 pontos conquistados o

participante dava lugar a outro.
Outros festivais estão programados para

este. Nodia IOde abril, é a vez do voleibol;
seguido pelo futsal, em 13 de maio;
basquetebol, 16 de junho; atletismo, 12 de

agosto; voleibol de areia, 26 de agosto e 16

de setembro o xadrez. Atividade de lazer reuniu 200 pessoas na praça

Talento do tênis de campo desponta no estado
Um novo talento gasparense está em

ascensão no cenário esportivo do estado:

O jovem Daniel Schmitt, 13 anos, é uma

promessa do tênis de campo para os

próximos anos. O estudante do 10 ano do

Ensino Médio, morador do Barracão,
começou a praticar o esporte aos 7 anos,

por influência do seu pai, Gilberto
Schmitt, e tem obtido importantes
conquistas. Em um curto período de

tempo, ele passou da 6a para a 4a classe

da modalidade, devido aos seus ótimos

resultados. Ele também disputa torneios

e campeonatos na categoria 14 anos, uma

das mais disputadas.
Este ano, foi campeão da primeira

etapa do catarinense nestas duas

categorias, saltando na frente no ranking
da Federação Catarinense de Tênis. Ao
vencer a 14 anos, ainda conseguiu obter
180 pontos para o ranking nacional da

categoria. As duas etapas ocorreram na

capital catarinense nos meses de

fevereiro e março deste ano.

Esperançoso e com muita

determinação de levar seu filho a

Gasparenses dão show n(_) céu do estado
Foto: Dlvul aao

Integrantes do Clube'" de
Parapente do Vale (CPV)
participaram da 3a etapa do

Campeonato de Parapente,
realizado emTangará,Meio Oeste
catarinense. O CPV foi

representado pelos pilotos Sergio
Luiz Spengler, Eudeucléssio
Goedert e Elcio Carlos de Oliveira

que fizerambonito emmeio a 100

pilotos. Edeuclessio e Elcio

ficaram entre os 10 primeiros
colocados. Elcio ficou em 2° lugar
na caterogia serial e ganhou um .

,-""�"'---__ ----, -,--,,
belo troféu. A próxima etapa será

Etapa aconteceu em Tangará em Gaspar, no mês de maio.

campeonatos da Confederação Brasileira
de Tênis, o pai Gilberto agora pretende
captar recursos junto a patrocinadores
para custear as despesas com as aulas de

tênis - realizadas três vezes por semana
na SociedadeRecreativaBandeirante, em

Brusque. Os interessados em investir

nesta promessa do esporte podem ligar
para o número 3332-8200, falar com
Gilberto.

Futsal infantil
Já estão abertas as inscrições para a

Escolinha de FutsalMasculino para as

idades de 7 a 9 anos, que podem ser

realizadas no Centro de Eventos João

dos Santos. Os treinamentos serão

realizados as segundas, quartas e

sextas, com início previsto para o dia

15 de março.

MATERIAL DECONSTRuçÃO
-·�·�kp" ,�

Deis Toques
.

Proibição
É bem provável que a diretoria do

Figueirense não permita a entrada de

torcedores uniformizados do Avaí no

clássico do próximo domingo, às 16h,
no Orlando Scarpelli. A partida, váli
da pela última rodada do Grupo C do

quadrangular do Catarinense, vai de
finir uma das vagas às semifinais.

Recorde

A partida em que o Joinville perdeu
.

para o Figueirense por 2 a 1 teve mais

de 12 mil torcedores e se tornou a

partida com o maior público do

Campeonato Catarinense. Com o

resultado negativo em casa, o jogo
contiao Marcílio Dias, domingo que
vem, ficamais duro. Só o empate ou a

vitória livram a equipe da combinação
de outros resultados.

Romlldo
O retomo ao futebol brasileiro é uma

possibilidade que agrada Ronaldo.

Apesar de a assessoria do atacante

descartar a v.olta ao país neste

m?mento, o jogador se mostrou

empolgado com a chance de defender
o Flamengo, seu clube do coração.
"Ainda não estou decidido sobre o que
vou fazer depois daCopa. Sempre tive
o sonho de jogar no Flamengo, seria
ótimo se isso acontecesse", afirmou o

jogador à Rede Globo.

Mecânica de Motos

"Qualidade garante a preferência"

Rodrigo Riffel é líder na Moto Velocidade
Foi realizada a mais uma etapa do comemorar á sua segunda vitória

Campeonato Catarinense de Moto consecutiva na categoria 65 cc. No

Velocidade nos dia 11 e 12, na cidade de próximo fim de semana, dias 18 e 19,
Witmarsum. O campeão da prova em sua Rodrigo vai participa da abertura do

categoria, Rodrigo Riffel (Teraplenagem Campeonato Catarinense de Motocross,

Schramm, Mercado Sabel, Mecânica na cidade de Indaial. O piloto declarou

Voss, Marô Modas, Artefatos de cimento estar confiante em um bom resultado

Gaspar, Skilo 1ransfer, JP racing), largou sabendo que vai ter como adversários

em primeiro, venceu de ponta, e pode nesta etapa pilotos mais experientes.

•
*
"," o�'óes/ .,.

;"f(O'-" . Pneu traseiro e dianteiro Biz . R$ 50,00 (COIOCadO)l
Pneu traseiro CG - R$ 55,00 (colocado) !

BloqueadorAnti furfo com 2 anos de garantia i
, ��9.� �.�.� .. �:.Y.���.� :.. ���.�� ..��� .. ��!?�.� .. �� .. ��:.� .J

Serviço de Socorro Leva e Traz!

li 3397-0779 / 9973-6860 ,

.l;:�,:e:���r:�::����r3::c�1
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Jeep Fest acontece no sábado
.

t<,

...............

• t

Prova terá largada no Auto Posto Pioneiros, às 10horas do sábado, dia 18

Sábado,
dia IS, será

realizada a abertura da

CopaCatarinense de Jeep
Raid, em Gaspar, que promete
muita emoção já que diversas

duplas gaspa�enses têm boas

chances de, conseguirem
resultados expressivos.Aprova,

que também faz parte da sa Jeep
Fest, organizada pelo Jeep
Clube de Gaspar, vai ter sua

largada às 10horas, do Auto

Posto Pioneiros, com chegada
prevista para as 14horas, na
Sociedade Canarinhos. Antes,

às Sh30min, os jeeps saem do
Hotel Raul' s em direção ao

local da largada em um desfile
de abertura comemorativo ao

aniversário de 72 anos de

Gaspar.
O' presidente do Jeep Clube,

Beto dos Santos, espera cerca de
11O participantes nesta que é a

1 a das 11 etapas da competição.
Eles vão percorrer toda uma

trilha pelo belo interior do

município em busca da vitória.
Na categoria Cidade vão ser

premiados do 10 ao 30 lugares,

nas demais, da 1 a
a 10a

colocação. • •

Depois da premiação, apartir
das 15horas, será aberta uma

pista para desafio entre os jeeps,
no Canarinhos, onde vai
acontecer o emocionante

Choque Car. O público
interessado também poderá
participar de um sorteio que
dará, ao contemplado, um

veículo Chevette para participar
do Choque Caro A festa vai ser
encerrada com um baile
animado pelo grupo Garotaço,

às 19h30min. Será uma festa

para toda a família, com

serviço de bar completo ao

público. A inscrição deve ser

feita na próxima sexta-feira,
dia 17, às l Shoras, na

Sociedade Canarinhos e o

custo é de R$100 por dupla.
Mais informações podem ser

obtidas com Marafon pelo
telefone 3332-1188 .

Os ingressos antecipados
a R$ 5,00para participar
da Ieep Festpodem ser

adquiridos no Xodó Som .

.

�QStando nO futuro de Gaspar

Cheque poro 75 'di(JS
ou à yistol o melhor
preço do .cidade

Parcelamos suas compras
, no cartão de crédito
em 3 vezes sem juros

16

Previsão
do Tempo

Max. Mln.

Quarta
Predom
de Sol

20°

�
Quinta
Ensoladaro 20°

I Sexta
Predom 29° 21°
de Sol

Sábado
Trovoada 29° 20°
esparsa

.". Domingo
Trovoada 28° 21°
esparsa

�:�Segunda 28° 20°
" ..�1.'

Encoberto

'" Terça
Trovoada 28° 19°
esparsa

Rua Dr. Nereu Ram'os;' 265 - Centro - 3332-6614 - Gaspar ,:'
Rua Floriano Peixof<i;�225 - Centro - 3322-0035 - Blumenau�,

.listaAmare� .com.br


